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EDITORIAL
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Después de la campaña de
desprestigio y verdades a medias que
tuvo por conductor al diputado del
Frente Amplio, Eduardo Brenta,
alineado desde hace años a la
Vertiente Artiguista, en perjuicio del
Gobierno Departamental de Rivera,
es imposible callar y mucho menos
mirar para el costado cuando el
desajuste de sus propuestas –como
el dictado de una ley para obligar a
los municipios a limitar sus ingresos de
personal- o su acusación de
acomodo –en la presupuestación
general del personal municipal
riverense- que se inspiró en el interés
general, en el mandato legal y en el
imperio de la razón.
Y resulta al menos ilógico, por no
decir arriesgado en sus
consecuencias, atacar al Gobierno
de Rivera por presupuestar a su
personal contratado, porque a eso
está obligado por la ley al término de
un período de Gobierno, y porque
darle seguridad a la gente con la que
se trabaja, sea del pelo político que
sea, es obligación de todo buen
administrador.
Montevideo ha procedido igual
últimamente.
Lo primero a decir es que la
Intendencia de Rivera, se mire por
donde se la mire, tiene un
presupuesto superavitario. Y no sólo
en números, sino también en obras y
en servicios, así como en la asistencia
directa al proyecto de los más
emprendedores a quienes se les
otorga un presupuesto rotatorio para
incentivar los proyectos de sustento
de vida que plantean a diario los
riverenses.

Y es más, nadie al término de sus dos períodos de Gobierno logra una
aceptación popular como la que tiene Tabaré Viera, si no fuera porque ha
cambiado caracterialmente la realidad cotidiana de los barrios periféricos
de Rivera, con alumbrado público, calles pavimentadas, cordón cuneta y
tantos otros servicios que han mejorado la calidad de vida de su gente.
Otra cara de la convivencia social en Rivera ha sido precisamente la de
una administración municipal sin conflictos, a partir de un presupuesto
austero, pero negociado y pautado con un gremio que ha reivindicado y
entendido la realidad social, como no ha sucedido en Montevideo en donde
es representante el diputado Brenta. En la capital del país, bajo la
administración del Intendente Mariano Arana se generó un endeudamiento
millonario en dólares con el personal, a quienes después de rebajarles el
salario, no pagarles y hasta en algún caso –con razón o sin ella- mandando
preso a algún sindicalista en el marco de una protesta, les retacearon los
pagos durante años y años hasta que un juez mandó cumplir con lo que
era un derecho.
¿Y Brenta es quien habla de acomodados, cuando su administración, en la
que él era el principal edil oficialista, contrataba indirectamente personal
a las ONGs a quienes pagaba por trabajar a razón de 14.000 pesos
mensuales, cuando al bolsillo de cada empleado llegaban apenas 3.000
pesos y el resto lo embolsaban las organizaciones supuestamente sociales?
Actualmente la Montevideo de Brenta registra ingresos por 378 millones de
dólares anuales, el 51% lo dedica a salarios, el 28% a gastos de
funcionamiento y el 12% a inversiones.  Con este esquema es difícil bien
administrar las necesidades de más de la mitad de la población del país, a
quienes condenan, además, a la pérdida de 16 millones de dólares por
malversaciones en los Casinos Municipales, otros 19 millones por la caída
de la concesión del Hotel Casino Carrasco, y más de 30 de la misma moneda
por juicios perdidos con su personal.
Del mismo modo podemos decir que 43 funcionarios por día ingresaron en
52 meses de gestión durante la administración del entonces intendente
Tabaré Vázquez, entre 1990 y 1995, o que actualmente se contratan en la
Intendencia del diputado Brenta –todos los días- funcionarios que ingresan
por varias ventanas, como por ejemplo, mediante el mecanismo de
declaración de excedentarios a quienes vienen en comisión de otros
organismos, como de la Universidad de la República, por citar un ejemplo.
Francamente Brenta con estas propuestas pierde de vista que lo que ha
hecho es poner en la picota pública a su propia administración
frenteamplista, lo que se agrava en un contexto de ingreso de más de 20
mil empleados públicos nuevos que los uruguayos ya pagamos desde el
comienzo de este Gobierno.
Como decía el filósofo «a los políticos hay que enseñarles a callarse la boca,
porque hablar es lo único que hacen»-

Verdades a medias de la orgánica frentista

La
despolitización
(PARTE I)
La política -Maurice Duverger lo
ha explicado con rigor- tiene,
como el dios Jano, dos caras; por
un lado, la política es una lucha,
una contienda, por otros es inte-
gración y armonización de ideas
y de intereses contrapuestos en
pro del interés general.
Pero ambas fases resultan impres-
cindibles y no puede, razonable-
mente, propiciarse la eliminación
de una de ellas.
Quienes afirman que la política
debe ser, exclusivamente, inte-
gración -dice Duverger- a veces
consiguen persuadir de que las
luchas políticas son nefastas,
malsanas, inmorales y de que sus
participantes no persiguen sino in-

tereses egoístas por medio de mé-
todos dudosos.
Con lo cual se propicia y se con-
duce, inevitablemente a la
«despolitización», que no es, si  em-
bargo, una neutralización, una im-
passe circunstancial, temporaria,
ya que como anota el autor cita-
do, «toda despolitización favorece
el orden establecido, el inmovilis-
mo, el conservadurismo».
El altísimo procentaje de
«despolitización» de nuestra ciuda-
danía -de ser correctos los resulta-
dos arrojados por la encuesta que
motiva esta nota- deben merecer
honda y grave preocupación.
No se restaura la democracia, no
se vuelve a interesar en el limpio

juego democrático a la mayoría
de la población de un país, si esa
misma mayoría está adormedica,
anesteciada, «despolitizada».
La democracia es una necesidad
que disminuye cuando se ve sa-
tisfecha», decía Jean Francois
Revel al comentar el libro de
Roger Errera «Les libertés á
l´abandon», y aunque la frase
puede resultar conrtovertible, es
una realidad.
Hay que pensar profundamente
cuando a la mayoría de la pobla-
ción no le interesa la política, «la
ciencia del gobierno de los Esta-
dos», como definía Littré.
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El próximo mes de noviembre se
cumple el tercer aniversario de la
muerte del cazador de nazis Simón
Wiesentahl. Murió a la edad de 90
años y gracias a su labor más de mil
criminales de guerra nazis fueron
juzgados.
 Wiesenthal nació en 1908 en
Ucrania. Prisionero durante la
ocupación alemana, recorrió trece
campos de concentración. Su altura
era de 1.85 y cuando fue liberado del
campo de Mauthasen, pesaba
solamente 44 kilos. La ocupación 
nazi le hizo perder a 89 familiares.
Toda su familia.
Finalizada la Segunda Guerra
Mundial creó una red que permitió
capturar a 1.100 criminales de guerra.
Algunos nombres siniestros figuran en
sus listas, Adolf Eichmann, ideólogo
de la solución final que terminó con
la muerte de 6 millones de judíos, fue
colgado en la única condena
muerte realizada en Israel. Heremine
Braunsteiner responsable de la
muerte de centenares de niños en el
campo de concentración de
Majdanek también fue ajusticiado
en la horca.

La justicia siempre,
la venganza jamás

Silberbauer, oficial austríaco que hizo
arrestar a la adolescente holandesa
Ana Frank fue procesado, pero
absuelto por obediencia debida.  

Nunca su vida se caracterizó por la
venganza, sino por un deber de
justicia.  No resultaba convincente ni
justo que criminales de guerra
pudieran vivir, con una identidad

falsa, sin pisar jamás un tribunal de
justicia que se encargara de sus
destinos.
No todos habían sido juzgados en los
Tribunales de Nüremberg, por el
contrario, muchos habían huido a
través de las ‘ruta de las ratas’ o ‘ruta
vaticana a la Argentina y a países
arábes, merced a la complicidad de
las autoridades del Vaticano y en
algunos casos del propio ex
presidente argentino Gral. Juan D.
Perón.
   Su paisana  polaca-judía Ana
Vinokur, sobreviviente de Auswichst ,
radicada en Uruguay hasta su muerte
en el año 2006 y entrañable amiga,
pensaba igual que él.
Una mañana, mientras la
entrevistaba para mi l ibro, ‘Los
Asesinos aún están entre nosotros’, le
pregunté: ‘Ana no sentís odio? Odio
yo? No, el odio lo dejé para los
nazis’. Pero sí siempre reclamó
justicia. 
Sus denuncias se caracterizaron por
su firmeza, pero nunca con odio.
Cuenta Wiesenthal que ‘en junio de
1942, en Leopli y en
circunstancias insólitas una joven SS

que estaba por morir me confesó sus
delitos. Quería morir en paz, me dijo,
luego de haber obtenido el perdón
de un judío. Consideré que tenía el
deber de rechazárselo’.afirmaba el
viejo cazador.
En este mundo convulsionado y
muchas veces más que cruel,
determina que ningún pueblo está
libre de pasar nuevamente por un
holocausto, los balcanes, Ruanda y
Darfur nos dan prueba de ello en
estos últimos 20 años.
Pero un lúcido y conciente deseo de
paz y tolerancia podría ser el primer
paso para revertir estos hechos, claro
que no es simple, pero recordar las
impresionantes proporciones de estas
masacres debe llevar a los
gobernantes y a los pueblos a actuar.
Pero siempre el deber de verdad y la
justicia nos debe acompañar en este
camino.

Santiago Tricánico
Escritor - Periodista

En la última edición de “Correo de
los Viernes” la edila Consuelo Pérez,
del Foro Batllista, la emprende contra
el proyecto “Memoria de la
Resistencia 1973-1985” que viene
analizando la Comisión de
Nomenclatura de la Junta
Departamental de Montevideo, por
entender que –la memoria- es un
factor individual y que recordatorios
particulares colaboran en poco con
la idea racional de cómo se defendió
la democracia y se resistió a la
dictadura en los años duros que
pusieron fin a la vieja democracia.
Consuelo, a quien aprecio y respeto,
en su visión personal intenta dignificar
el colectivo social pero hace
predominar el respeto a la

“Memoria de la Resistencia 1973-1985” es un proyecto
promovido desde la interna frenteamplista para instalar
recordatorios ciudadanos en lugares donde se llevaron

adelante actos de resistencia a la dictadura. Tan sólo por honor
al batllismo el Partido Colorado no puede quedar afuera de esta

propuesta. Debe marcar su presencia y levantar su voz como
señal de existencia. Muchos lo demandarán, no sólo nosotros,
sino principalmente desde sus tumbas José Batlle y Ordóñez,
Baltasar Brum, Manuel Flores Mora, Luis Hierro Gambardella,
Enrique Tarigo, Washington Cataldi, Hugo Batalla, Luis Batlle

Berres y muchos más …

individualidad, a su individualidad,
por sobre todas las demás
preferencias. En nuestra opinión
debería considerarse con cuidado
riguroso, y más allá de toda
valoración individual (la que poco
debe importar a quien es un
representante político), que la base
debe sentarse sobre el interés
general, por un lado, y en el interés
del Partido Colorado, por el otro, que
no debería ausentarse, al menos a
nuestro juicio, más de lo que ya lo ha
hecho de los espacios de
construcción de democracia.
Está claro que el Partido Colorado
hizo mucho en la resistencia.  Por citar
un solo ejemplo vale recordar la
prédica de Enrique Tarigo en el diario

EL DIA y en OPINAR. Por eso está claro
que aquí no se trata de resistir a la
tortura –y quizá por eso la pretensión
de instalar monumentos frente a los
Cuarteles- como se había propuesto,
fue rechazado no por los impulsores
de este proyecto, sino por varios
ediles del Frente Amplio.
¿Qué esperamos, entonces, los
ciudadanos comunes de nuestros
representantes en el legislativo
municipal? ¿Que nos digan como nos
propone Consuelo que “La Memoria
es Mía”?
Claro que no.
Esto sería como decirle a los
promotores de esta idea -hagan lo
que quieran con su proyecto y con
Montevideo- con el nomenclátor y
con cada espacio ciudadano. Los
colorados debemos pretender de
nuestros representantes ir bastante
más allá que eso; pretendemos que
participen y defiendan lo que el
Partido ganó en la memoria
ciudadana y para que esa memoria
no se ceda ante la presión de un
Gobierno. Para eso hay que
participar, votar y debatir. Después,
sea cual sea el resultado, hay que
salir a los medios de comunicación y
contarle a la gente lo acontecido
cual si fuera una rendición de
cuentas.

En lo personal lo primero a hacer es
abortar la omisión como idea;
después hay que participar con voz
y con voto proponiendo espacios
que deben ser recordados por los
colorados y el país como parte de la
historia en donde los batllistas fuimos
protagonistas.
Se me ocurren varios de esos lugares
a destacar y muchos otros que
debemos criticar y luchar para que
sean descartados. Pero -mi opinión-
que no importa porque sólo debe
interesarnos el espacio institucional,
la Junta Departamental, sea como
lugar de defensa de derechos, ideas
y de valores, no debe ceder frente a
la individualidad de nuestros
representantes que deben desechar
la toma de decisiones individuales. Su
deber, resulta obvio, será ajustarse al
mandato partidario.
Que el proyecto saldrá no tengo
duda alguna, pero en él el
coloradismo tiene que tener su voz
para no quedar otra vez afuera de la
historia reciente agraviados y
desvastados por una acción omisa
que no nos libra de la culpa del
silencio.

No debemos quedar
afuera de la «MEMORIA»
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La actual crisis  financiera en los Esta-
dos Unidos, es un fenómeno que deja
al descubierto que tener el liderazgo
y estar listo a ayudar cuando las crisis
son de otros gigantes del sistema fi-
nanciero internacional, no necesaria-
mente significa contar con ellos cuan-
do la situación es crítica.
Estados unidos es sin duda el motor
de la economía y la tecnología del
mundo. Hay otros muy importantes en
maduración, pero ninguna de la per-
manencia y desarrollo constante ex-
hibido y probado desde hace muchos
años por los Estados Unidos.
Alimenta una turbina de consumo,
desarrollo económico, tecnología y
seguridad militar, el mayor mercado
del mundo que esta hoy allí, con sus 
entrañas al descubierto en medio del
desgarro al que la especulación y las
comisiones siderales de los que co-
bran en función de volumen de ne-
gocios, le han causado.  El sistema
implotó desde las inversiones hipote-
carias. Si hay una inversión segura, en
teoría, es la hipoteca. Alguien presta
dinero y cuenta con la garantía de
un inmueble de valor superior a la
suma prestada.
Hasta allí es sencillo. Si no paga, el
deudor verá como quien le prestó el
dinero con hipoteca en garantía,
saca a remate a su propiedad y la
vende al mejor postor, para cobrarse
con lo que obtiene del remate.
Ante esa situación las garantías de
este  proceso se basan en algunos
pilares jurídicos, económicos y finan-
cieros casi elementales. El que presta
debe examinar muy bien la capaci-
dad de pago del deudor y estimar su
futuro económico en los años por ve-
nir. Por otra parte debe valuar correc-
tamente la propiedad dada en ga-
rantía, de modo tal que el valor de la
misma promedialmente se sostenga
en el tiempo para ser una garantía
eficiente y sobre todo suficiente. Si
cesan los pagos y las ejecuciones se
multiplican, los precios caen y las ga-
rantías devienen ilusorias.
En ese esquema opera el corredor hi-
potecario, quien percibe comisiones
suculentas por cada negocio concre-
tado, y junto a ellos los que califican
riesgos y marcan el camino. Ese do-
ble esquema de pinzas deja entre pa-
réntesis la seguridad operativa, des-
de el momento en que la
intermediación hipotecaria y la
intermediación de colocación de
capitales en fondos hipotecarios de
alto rendimiento, comienzan a ser
atacados especulativamente y algu-
nos de los calificadores de riesgo se
hacen trampas al solitario, para no
decir cosas peores. El factor seguridad
de los préstamos hipotecarios, noto-
riamente cedió a la tentación del
volumen de las comisiones por los
negocios concretados, como forma

de mantener en movimiento, una
máquina de ganancias por sumas in-
creíbles.
Cientos de millones de dólares en co-
misiones y salarios bonificados paga-
dos a quienes manejaban esta rueda
gigante disimulando la caída en pi-
cada del sistema, por incapacidad o
por dolosa ambición.
El resultado fue terrible en términos fi-
nancieros.
Saltaron los incumplimientos de quie-
nes recibieron préstamos sin tener real
capacidad de pago y en estas situa-
ciones donde la desconfianza corre
más veloz que la razón, llegó primero
el criterio golondrina que abandona
el lugar cuando el clima comienza a
ser inhóspito. Uruguay conoció algo

parecido con su Banco Hipotecario,
cuando la gente falseaba sus ingre-
sos familiares, para poder acceder a
una vivienda mejor de la que podía
pagar, para después quedar por el
camino, ellos y el propio Banco.
Hoy como en un dominó de fichas
alineadas, cayeron las primeras y
arrastraron al resto pero en varias di-
recciones. Aun en medio de una eco-
nomía americana muy sólida, que
produce y exporta a ritmo febril al
amparo de un dólar de bajo valor que
le hace muy competitivo frente al
revaluado euro, tiene sin embargo
que resolver medidas urgentes. Debe
asignar sumas inimaginables para
paliar la situación, con por lo menos
setecientos mil paquetes de un millón
de dólares cada uno y dárselos al ór-
gano regulador para que opere de
salvavidas y bombero al mismo tiem-
po. El incendio se extiende por la pra-
dera financiera, pero el mundo obser-
va jugando al distraído.

En estos días se ha dicho que extraña
el silencio de los grandes operadores
del mercado mundial, como los chi-
nos, los rusos, los europeos y hasta los
mismos brasileños. No se trata de que
pongan dinero, sino para que pongan
públicamente su cuota parte de me-
didas y declaraciones de confianza
en el sistema del que se han notoria-
mente beneficiado, hasta llegar al
punto de bonanza en que hoy están.
Fue la Asamblea de la ONU. Había allí
una oportunidad excelente para emi-
tir los juicios que se quisiera, pero al
mismo tiempo la obligación ética de
dar un mensaje de apoyo en pos de
una solución que le de tranquilidad
al mundo. Prefirieron sembrar intran-
quilidad desde la inacción y la omi-

sión, puesta de manifiesto desde el
podio. Ilusamente creen que están a
salvo porque sus reservas lucen atrac-
tivas. Algunos presidentes al ser con-
sultados por la crisis feroz en curso, se
dieron el lujo de preguntar al perio-
dista de que crisis hablaban, porque
sus números parroquiales les resultan
favorables. Por lo menos una falta de
respeto. Si no se es parte de la solu-
ción, la obligación será siempre evi-
tar ser parte consciente del agrava-
miento del  problema.
El mundo sabe que le va mucho si Es-
tados Unidos no supera rápidamente
la situación en que se encuentra. Pero
todos debiéramos saber que habrá de
salir de un modo u otro, porque ade-
más su gente -que procede de todos
los rincones del mundo- tiene una
enorme capacidad de trabajo y mu-
cha más disciplina productiva de la
que muchos creen. Nadie en su sano
juicio creerá que los Estados Unidos
caerán en una cesación de pagos,

Alberto Scavarelli
Abogado

Diputado– Partido Colorado
www.scavarelli.com

albertoscavarelli@yahoo.com

Crisis
en Estados Unidos y silencios

como en la que cayó Argentina  o
como nos propusieran decretar en el
2002 quienes hoy gobiernan Uruguay
y eran cómoda oposición.
Cuando se recupere, le bastará selec-
cionar los titulares de los diarios, para
poder ver la vergonzosa prescinden-
cia de los tantos que se dicen ami-
gos y hacen fila para ser recibidos y
fotografiarse aunque más no sea des-
de la reja exterior de la Casa Blanca.
No les creo a quienes desde posicio-
nes de poder tienen un discurso críti-
co de entre casa y una desesperada
adulación cuando visitan Washington.
No está en juego la potencia, ni el
poder del país más poderoso de la tie-
rra, está en juego la credibilidad tem-
poral de su sistema financiero y esta

claro que más allá del
espantoso tiempo que
le tocó para aflorar a
pocos días de una re-
ñida elección presi-
dencial, la situación
será superada. El pro-
blema no es la  capa-
cidad de superación,
sino el costo y sus
efectos para todos.
Allí nuestra preocupa-
ción ante tanta inefi-
cacia y prescinden-
cia.
El mundo de hoy no
puede vivir seguro sin
confiar en algunos
principios básicos. El
índice del riesgo país
de nuestras naciones
se mide en compara-
ción del riesgo país
que se le atribuye a
USA, porque siempre
es el mejor pagador
del mundo de su deu-
da pública.

Sin embargo a estas instituciones que
hoy se deslizan al abismo,
manoteando desesperadamente la
ayuda estatal que les salve del de-
sastre, han sido ayer nomás
excelentemente calificadas por las
mismas empresas calificadoras de
riesgo, que con aire de superioridad
con casi adolescentes alojados en
hoteles cinco estrellas, se pasean por
el mundo midiéndonos en categorías
de confiabilidad y de riesgo país, di-
ciéndonos que hacer desde visiones
neoliberales de escritorio. Expertos
carísimos en dar consejos, han sido dis-
traídamente generosos para evaluar
internamente en los Estados Unidos
inversiones que estaban cimentadas
en papel y no advirtieron por incapa-
cidad o no dijeron por intereses
inconfesables, la insolvencia y fragili-
dad de un sistema que nos arrastró a
todos  inadvertidamente a la   peli-
grosa crisis en que estamos.
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Ariel Moller
Abogado
Ex Vicepresidente de OSE

Los batllistas de toda la vida,  con un
cuidadoso “ BIENVENIDOS”  debemos
recibir a todo el espectro político
uruguayo que hoy busca ubicarse en
el llamado “ centro” de la política,
es decir se terminaron , la derecha,
la izquierda, los radicalismos, sólo
sirve jugar en el medio , para lograr
captar el sentir de la  ciudadanía.
Ya hemos visto bajarse del caballo,
a los “ neoliberales”,  a los “ marxistas”
de nuestro país, pero se debería
analizar en detalle que en los
Programas de cada grupo ésto
verdaderamente se encuentre
analizado. Difícil, será explicar
racionalmente cada cambio,
esperamos poder asistir a tal
espectáculo.
Esto seguramente se ve como si
asistiéramos a un partido de futbol,
de esos que hoy se ven cada vez
más, donde todo pasa en el medio
de la cancha, y nos olvidamos de
jugar con punteros bien abiertos, al
decir de mi querido y futbolero viejo.
A veces me pregunto ¿que pasaría
en nuestro país si a algunos “
politicólogos “ se les ocurriera decir
que la elección se gana si se “ juega
por arriba”, o “ por abajo”?, algunos
que andan a la caza de votos , ¿que
harían?.Curioso ejercicio el que
proponemos.
Miremos, donde está ubicado cada
quien , en materia ideológica. Este

es un tema de credibilidad, QUE ES
LOQUE DEMANDA LA GENTE, y como
tal de análisis individual de cada
votante, luego de escuchadas las
propuestas y analizadas, en cuanto
a lo que pueden tener de sinceras y
verdaderas cada una de ellas , a
conciencia, del Candidato y el
elector. Pero es a este ultimo, al
elector , a quien corresponde llegar
a la verdadera propuesta, y en base
a la credibilidad de la misma , VOTAR
o BOTAR
Dentro de nuestro partido, con
honestidad, creemos que existen
opciones , muy válidas cada una de
ellas , acompañando a  Hierro, y a
Tabaré Viera  en la “ interna “
colorada, nos sentimos representados
realmente, como batllistas de toda la
vida , ( ellos y nosotros),con una
ideología anterior incluso a la
socialdemocracia, pero muy
semejante a ella, y en valores
democráticos, de “ evolución “ y  no
“ revolución “, republicanismo,
verdadera redistribución de riqueza ,
cuidadoso análisis del rol del Estado
en la sociedad que vivimos( no a la
alocada privatización, sí a la
participación de lo público y lo
privado,  el Estado como controlador
de los servicios que otros brindan en
las asociaciones de ese tipo, defensa
de los trabajadores y
fundamentalmente del fruto de su

Bienvenidos al Centro

trabajo, como es el salario,
claramente derogar el IRPF, cuidar el
futuro de los niños y jóvenes a través
de una Ley de Educación que a todos
contemple y no sólo a los gremios de
la enseñanza,  mejorar la vida de los
ancianos,etc.
 El  lugar que hoy todos buscan para
ganar la elección, es el nuestro de
toda la vida, el de los “ batllistas”,  por
lo dicho en párrafo anterior y
fundamental, el  de la verdadera
redistribución de la riqueza que
permitió el nacimiento y desarrollo de
la “ clase media” uruguaya , garante
de democracia, en nuestro querido
Uruguay.
Por lo tanto, a los ciudadanos de
todos los partidos, los invitamos a
encontrar en nosotros y en nuestro
futuro Programa, las ideas que
ayuden en esta nueva etapa de
“ evolución” en que nos encontramos
, pero abrazados a nuestro glorioso
pasado, presente, y futuro de
verdadero “ batllismo”.
Lo de nuestros Candidatos no se trata
de “ oportunidad”, sino de mantener
en alto , los caros principios  de “ Don
Pepe”, Arena, Grauert, Brum, “ Don
Luis”, Tarigo, y tantos otros
ciudadanos ilustres con tradición
liberal , humanismo, espíritu de
solidaridad, reformismo, cambio
gradual , no lucha de clases, espíritu
conciliador.

Nosotros no estamos “ en el centro”
por recomendación de los “
politicólogos”, sino que esa es nuestra
verdadera posición, así lo hemos
sentido siempre, aún en épocas que
era difícil ser de “ centro “, como en
nuestra “ historia reciente”.
En base a esa posición en el espectro
político uruguayo logramos salir de la
dictadura y con el primer gobierno “
batll ista “ luego de la misma,
logramos en primer lugar el “ cambio
en paz”, ahora sería bueno continuar
la tarea de “ evolución”, sobre todo
luego de este primer gobierno de
izquierda que nos ha tocado sufrir,
para  continuar dentro del Estado de
Derecho profundizando la
democracia. Hoy la gente cada vez
comprende más que es ser “
bastllistas”,
Recordamos siempre un libro sobre “
Credibilidad”  que en una de sus
páginas decía
“ Haz lo que prometes”, y luego
agregaba “  Esta frase consta de dos
partes “ hacer “ y “ prometer”.“ La
credibilidad se basa casi por
completo en una coherencia entre
palabras y hechos” Ciudadano Ud. ya
los ha visto gobernar a todos, por lo
tanto observe quienes han mantenido
esa “ coherencia” y VOTE.

La tarde estaba fresca y nublada,
aunque de tanto en tanto el sol se
dejaba ver entre los cúmulus nimbus.
Mate en mano decidimos visitar la ya
clásica exposición «Hecho Acá» en
el LATU, un paseo que programamos
año tras año y que realmente
disfrutamos con mi familia, no solo por
el altísimo nivel de artículos, si no
también porque sabemos que todo
lo que se vende sale de las manos
de trabajadores y artesanos
uruguayos.
Ya en el segundo pabellón y
disfrutando de unas carretas y charrés
en miniatura de asombrosa belleza,
sentimos un alboroto a nuestras
espaldas.
Gritos, reproches y mal humor, algo
contrastante con el apacible y
telúrico ambiente de esta feria que
este año contó con la fina supervisión
artística de Diego Flores, hicieron que
por un momento todos observaramos
una orda de inspectores del BPS que
cual manada de chacales
ambrientos, la arremetió contra todo

HECHO ACÁ,
DESHECHO ACÁ
Inspectores del BPS desembarcaron en el LATU y
atormentaron a los artesanos durante casi tres horas.

lo que estaba vestido de negro (la
indumentaria obligatoria de los
artesanos en Hecho Acá).
No había explicación, no había
argumentos que valieran, la orden
«de arriba» debía ser cumplida a
rajatabla, y los inspectores no
titubearon inspeccionando uno por
uno los estands en busca de carroña
e irregularidades del tipo que fueran.

ANTIPÁTICOS
Un panorama patético, que pone de
manifiesto la mezquina y antipática
actitud del BPS (más que del propio
Banco de su Directorio) para con un
grupo de artesanos uruguayos, que
para llegar a Hecho Acá deben pasar
por un largo proceso de selección,
abonar unos 4 mil pesos por alquiler
del estand y solventarse los gastos si
son del interior.
Un banquete completo el de los
inspectores del BPS que llegaron en
patota (al mejor estilo «gangsters») y
se fueron locos de contentos porque
-según pude saber- algún artesano no

había cumplido con los noventa y
ocho requisitos para hacer una
bandeja de madera con un
decoupage o manufacturar una
lámpara.
Quiso el destino que cuando me iba
me cruzara con un artesano amigo
que volvía de la farmacia, donde
había adquirido un medicamento
para la presión, ya que él también
había caído en las garras de los
«enviados de Munrro» y se había
sentido mal.
«¿Te sentís mal?» le pregunté.
«¿Qué te parece? Trabajás todo el
año para esto y resulta que llegan
estos desaforados  en cinco minutos
destruyen el trabajo y el esfuerzo de
medio LATU» me contestó.
«Pero decíme, vos no los habías
votado? -le dije- ¿Tu voto no fue uno
de los que llevó a que personajes
como Munrro se sientan impunes e
intocables y que en vez de salir a
buscar la verdadera evasión
previsional, salgan a aplanar
artesanos uruguayos?»

Un silencio cortó el frío de la ya noche
de jueves en las afueras del LATU,
mientras mi amigo agachaba la
cabeza sin poder mirarme a la cara.
No quise seguir humillándolo, pero
que bien hubiese venido un «Festejen
Artesanos, Festejen».

NO LIGÓ NADA
Luego pensaba (a veces pienso)
«Munrro no ligó nada, justo estaba yo
en el LATU para contarles lo que
pasó», porque no leí nada en ningún
medio ni informativo del asunto.
Antes de que mande a sus «panzers
progresistas» tratando de encontrarle
pelos al huevo en OPINAR, como
vendetta a nuestros comentarios, por
las dudas le informo al presidente del
BPS, que la mía es una colaboración
absolutamente desinteresada y
filantrópica, por la que no percibo ni
un solo peso, y por la que sí percibo
felicitaciones de gente que ve a
OPINAR como uno de los pocos
medios que no alcahuetean al
gobierno ni a Munrro.

ChicoLaraya
chiclaraya@hotmail.com
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Nery Pinatto
Periodista

Director de MPC Consultores

El prestigioso instituto CLAEH presentó
una Investigación en Montevideo.
Más allá de lo que marca el Partido
Colorado y la interna blanca (en
ambos casos me parecen
disparatados los resultados
presentados, pero, bueno, les
pertenecen al CLAEH y que los
expliquen ellos), quisiera analizar lo
concerniente a la intención de voto
del Frente Amplio y del Partido
Nacional que, presentados tal como
lo hizo LA REPÚBLICA, llaman a un
interesado engaño. Antes de mostrar
el cuadro relativo, recordaré lo que
le dió a MPC en marzo una
investigación semejante en
Montevideo:

FRENTE AMPLIO          41%
P. NACIONAL             22%
P. COLORADO           19%
P. INDEPENDIENTE        2%
NO SABE                     16%

Veamos lo mostrado por LA
REPÚBLICA en relación a lo
obtenido por el CLAEH en su
investigación montevideana:

Cuadro 1.
Definidos a votar
(LA REPUBLICA no lo aclara, ya que si
así lo hiciera perdería sentido su
intencionalidad des-informativa)

FRENTE AMPLIO       59%
P. NACIONAL           36%
P. COLORADO           4%
P. INDEPENDIENTE    1.2%

Cuadro 2.
Indefinidos
30%

En otras palabras, la intención de
voto de cada uno de los partidos es
en relación al universo parcial de los
DEFINIDOS. No deja de ser muy
extraña la presentación del CLAEH (si
es que tal cosa le pertenece):
presentar porcentajes de votación
por definidos. Pero como todo el
universo abarca necesariamente a los
indecisos, hablar de intención de voto
sin ellos es un absurdo estadístico
solamente posible para el diario la
república. Basándonos en una regla
estadística simple, la intención de
voto en todo el universo
montevideano (lo que marcan los
partidos más los indecisos) según la
investigación del claeh es la
siguiente:

FRENTE AMPLIO       41%
P. NACIONAL          25%
P. COLORADO           3%
P. INDEPENDIENTE      1%
NO SABE                  30%

Esta es la verdadera tabla del CLAEH.
Evidentemente, tanto con el FA
como con los blancos, vamos de la
mano.
Lo que nos parece disparatado
(tanto en relación a los números de
MPC como al sentido común) es lo
que marca el Partido Colorado; y
también el (muy) alto número de

indecisos. El Partido Colorado marcó
26.3% en mayo del 2005. Según esta
investigación, ha perdido en tres años
nada más y nada menos que el 78%
de sus votantes! Un caso único en el
mundo. Más allá de la crisis de ese
partido, me parece demasiado...
Además, un partido que marca 3% en
una muestra de 800 casos, significa
que 24 entrevistados respondieron
por él. Y dentro de él, la candidatura
de Hierro López marca un 6%. Es decir
que tan sólo un (heroico) entrevistado
respondió por el vicepresidente de
Batlle. Si ello confiable para definir
una intención de voto: 1 en 800? En
fin. Otro concepto que me parece
choca con el sentido común es la
interna blanca. Prácticamente es al
revés de lo que dio en MPC.

Comparemos:
MPC       

CLAEH
LARRAÑAGA      46%           39%
LACALLE           28%           56%
VIDALÍN            19%             3%
NO SABE               7%             2%

Ver para creer.

Tres candidaturas que recién están
calentando motores (aunque
evidentemente el Herrerismo viene
militando en todos los campos, los
números están a la vista), en un
departamento históricamente
adverso a los blancos, y sólo 2% de
indecisos?
Mmmmhhh...

Entendiendo los números

Además, en Montevideo, Lacalle
marca mejor que Astori? Es el
definitivo derrumbe del ministro
aspirante a la candidatura oficialista,
claro está.

Finalmente, lo que queda de estos
números del CLAEH es todo lo
contrario de lo que se propone KA
REPUBLICA:
1. Queda claro que el FA está en su
momento de mayor debilidad desde
que asumió la IMM en 1990.
2. Que si el Partido Nacional ya
marca 25% en la capital, con 30% de
indecisos, puede aspirar a superar el
35% en la votación final, lo que lo
posiciona a no más de 15 puntos del
potencial de voto del FA, bastante
menos a lo que el PN le saca al FA en
el resto del país, que es un colegio
electoral bastante mayor al de
Montevideo.
3. Eso proyectado a una elección
nacional, lo hace aspirante a un
porcentaje por encima del 45% en
todo el país.
4. Quién diría: según esta
investigación del CLAEH el partido

nacional es favorito a transformarse
en el primer partido en el 2009.

Resulta importante analizar la situación
política del país en estos tiempos, sobretodo
cuando sabemos que se aproxima una
intensa lucha electoral. Las numerosas
encuestas permiten que, tanto los electores,
como los elegibles, nos pongamos a ver el
reflejo de los resultados obtenidos hasta el
momento en cada sector político.  Todos
los días aparece un nuevo porcentaje,  por
diversas encuestadoras, pero nos
preguntamos ¿que propósito persiguen o
esconden estas encuestas en los electores?
Si bien reconocemos el trabajo que realizan
los politólogos, hoy nos preguntamos ¿hasta
que punto éstos pueden ser confiables
cuando los reflejos porcentuales entre una
consultora u otra se diferencian en un
notorio número?.  Al parecer no existen
intenciones de reflejar un muestreo de lo
que expresa el votante sino provocar una
acción política poco transparente.
Claro está que el juego es otro, y para esto
es imprescindible ver la última encuesta de
CIFRA, en donde éste pretende

estratégicamente desvalorizar o engañar
los resultados sobre la interna del Partido
Colorado. Con esta afirmación no se
pretende indicar o valorizar el porcentaje
de cada candidato en la interna, pero
notorio es que existe un juego de números,
cuando se le indica al Precandidato José
Amorin del Batllismo Siglo XXI una intención
de voto del 6%. A través de las estadísticas
obtenidas de las elecciones anteriores
pudimos analizar que el número de
votantes es aproximadamente de 2.000.000
de personas, de las cuales en las elecciones
internas (al no ser de carácter obligatorias)
vota alrededor del 50% de la población
habilitada. Es decir que el partido colorado
(según las encuestas) tendría el 9%, hoy el
partido obtendría aprox. 90.000 votos en
todo el país. Bajo éste análisis indicaría que
el precandidato Amorín obtendría un 6%
que equivaldría a 5400 votos a nivel
nacional. Analicemos estos números en la
realidad y seguramente Ud. coincidirá en
esta lógica: acaso no le parece que en el
Dr. Amorín obtiene mucho más de 5400
votos con tres simples ejemplos a nivel

nacional, como
puede serlo la
intención de voto en el
departamento de
Salto con el Esc.
Malaquina quien se
perfila en primer lugar
a ocupar la
intendencia de Salto,
como lo es el buen
desempeño del
Diputado Daniel
Bianchi en Colonia, o
el Senador Juan Justo Amaro en Florida. Es
notorio que estas encuestas reflejan un error,
y estos ejemplos evidencian y argumentan
esta posición.  Aún me reservo los demás
departamentos como pueden serlo
Canelones y Montevideo donde está la
mayoría del electorado y que diferenciarían
sustancialmente los valores de esta
encuesta.
Ante ésta práctica de hacer política donde
se pretende reflejar lo que no existe, los
demócratas le solicitamos, tanto a los
candidatos, como a las empresas

Análisis de Opinión:

DESCIFRANDO  LA ENCUESTA
Ignacio Álvarez
Juventud Batllismo Siglo XXI
Convencional Nacional – Partido Colorado

consultoras políticas, que no alimenten las
intenciones deshonestas y se trate de
evidenciar de forma transparente los
resultados, sin pretender uti l izar las
encuestas como instrumentos electoralistas.
De la enorme variedad de encuestas que
semanalmente se publican, hoy la gente no
puede confiar en éstas como forma de
sondeo, se pierde la confianza, se
desvaloriza, y perjudica a nuestro sistema
democrático.
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Manuel Flores Silva
Ex Senador - Periodista
Fue director de la revista Jaque y Posdata

En el mes de abril del 2007 se realizó en
Caracas una cumbre energética
sudamericana a la que asistieron algunos
Presidentes de la región con la idea de
crear una suerte de OPEP del gas. La
reunión derivó, sin embargo, en otra cosa
más relevante. Se aprobó un documento
político denominado «Decisiones del
diálogo político entre los jefes de Estado
y de Gobierno», el que da nacimiento a la
Unión de Naciones Suramericanas
(UNASUR). Se designó una secretaría
permanente con sede en Quito la que fue
ocupada de inmediato por el ex presidente
del Ecuador Rodrigo Borja.
El presidente anfitrión, Hugo Chávez, no
ocultó, sin embargo, su malestar con Néstor
Kirchner pues éste, según es su costumbre,
no esperó que se terminaran las intensas
negociaciones para tomarse el avión e irse.
De manera que no estaba presente
cuando se votó la UNASUR.
La UNASUR viene a continuar a la
Comunidad Sudamericana de Naciones
impulsada por el presidente Lula en 2004. A
su fundación tampoco compareció Néstor
Kirchner, siempre reacio a la diplomacia,
sino que envió a su vicepresidente Daniel
Scioli. En rigor, Kirchner rechazaba esa
iniciativa por su rivalidad con Lula y porque
dicho proyecto integracionista había sido
trabajado por su antecesor Eduardo
Duhalde. Dentro del marco de un rechazo
generalizado y conocido de Kirchner a la
diplomacia y al concurrir a las reuniones
internacionales. Uno de los rasgos que se
sobresaltó de Cristina Kirchner, tanto como
candidata cuanto como Presidenta fue,
justamente, que iba a desarrollar actividad
internacional (con la importancia que ello
tiene para su país) a diferencia de su
esposo, quién no manifestaba ningún
interés en el tema.
En realidad, unir a América del Sur es una
vieja idea de la diplomacia brasileña como
se propuso, por ejemplo, en 1993 –a través
del presidente Itamar Franco- con el
nombre entonces de Área de Libre
Comercio de Sud América (ALCSA). Es la
idea brasileña de integrar primero a los
latinoamericanos que considera menos
influibles por los EE.UU. para ir luego,
escalonadamente, incorporando a
Centroamérica y a México. Si lo incorporan,
pues la incompatibil idad brasi leño-
mexicana es uno de los principales
obstáculos a la integración
Latinoamericana. Obviamente, dicen otros,
Brasil hace contradecir el concepto de
Suramérica contra el concepto
Latinoamérica.

La candidatura Kirchner
A fines de mayo de 2008, más de un año
después del primer documento, una
reunión de presidentes en Brasilia instala
finalmente la UNASUR.
Rodrigo Borja, el entonces secretario
general de la misma presenta renuncia a
su cargo. Había reclamado dos cosas para
su tarea y las dos, como era previsible, se le
negaron. Por un lado un papel importante
para la secretaría general, con autonomía
para presentar iniciativas y con capacidad
de decisión propia, y, por otro lado, que
quedara estampado en el documento
constitutivo de UNASUR que de lo que se
trataba era de superar las integraciones
subregionales -como el MERCOSUR y la
Comunidad Andina de Naciones (CAN)- a
través de una nueva instancia ahora
regional y no subregional.
 En la propia reunión constitutiva del
UNASUR, el pasado 23 de mayo, se

empezaron a barajar pues nombres para
Secretario General, una vez que Borja
renunció. Se mencionaron dos: un ex
ministro boliviano y Néstor Kirchner.
De inmediato el prestigioso diario Folha de
San Pablo reveló –de fuentes oficiales- que
ninguno de los dos nombres satisfacían el
presidente Lula, quién esperaba entonces
nuevos nombres. Según la información de
dicho medio, Lula había mencionado el
desinterés que siempre tuvo Kirchner por la
integración regional.

Sin embargo, el 13 de agosto el presidente
Rafael Correa visitó Buenos Aires y, luego
de un desayuno en Olivos, anunció que
proponía formalmente a Kirchner como
candidato a la Secretaría General de
UNASUR. El 7 de setiembre, hace tres
semanas, el canciller chileno confirmó que
el Presidente Correa envió una carta a la
Presidenta pro-tempore de UNASUR,
Michelle Bachelet, con la propuesta de
Kirchner como candidato.
En ocasión de la asunción de Fernando
Lugo a la Presidencia de Paraguay (15 de
agosto), de la reunión especial de UNASUR
por la crisis en Bolivia (15 de setiembre) y
de la Asamblea General de Naciones
Unidas (donde hubo un reunión paralela de
Presidentes de UNASUR, 24 de setiembre),
la diplomacia argentina cabildeó a favor
de Kirchner, sin lograr resultados. Brasil,
Colombia y Perú se muestran reacios. Chile
apoyó, en principio, desde el inicio al
candidato boliviano. Bolivia tiene, por
ahora, su candidato, Uruguay está indeciso
y Ecuador, Venezuela y Argentina se han
pronunciado por Kirchner. El analista
político argentino Rosendo Fraga ha
señalado, estos días, que «Los países de la
órbita bolivariana prefieren a Kirchner,
más por razones ideológicas que
regionales»
La prensa argentina que acompañó la
visita de la Presidenta Fernández y su esposo
a Nueva York, señaló que Kirchner no
aceptaría si no fuere elegido por
unanimidad. Lo que, de ser cierto, le daría
a cada país de la UNASUR capacidad de
veto.

La posición uruguaya
El tema recién comienza a abordarse en
Uruguay. Y se lo hace por vía indirecta. La
semana pasada nuestro Canciller Gonzalo
Fernández informó desde Nueva York que,
en reunión con la Presidenta argentina y su
canciller, «reclamé el levantamiento del
corte de ruta»  y  « la respuesta fue
positiva». Ese mismo día, sin embargo, un

comunicado oficial de la Cancillería
argentina desmintió a nuestra Canciller: «En
relación a las versiones periodísticas
publicadas en el día de hoy (por ayer),
la Cancillería argentina desmiente las
afirmaciones atribuidas a la Presidenta
Cristina Fernández de Kirchner referidas
a un supuesto compromiso que habría
asumido con relación al levantamiento
del corte de ruta que lleva a cabo la
Asamblea Ambiental de Gualeguaychú».
El Ministro uruguayo, sin embargo, ratifica
a continuación que ha sucedido lo que ha
afirmado antes respecto de su reunión con
la Presidenta y el Canciller argentinos.
Digamos …, lo de siempre. Los Kirchner nos
dicen una cosa, hacen otra y nos acusan,
luego, de mentirosos. El tipo de conducta
que ha hecho que tanto Kirchner como su
esposa se hayan ganado la desconfianza
reiterada de las autoridades y del pueblo
uruguayo pues no cumplen con las reglas
de juego mínimas.
Es en ese marco que alguna prensa
nacional y argentina ha especulado con
que Uruguay estaría canjeando el voto a
favor de Kirchner en UNASUR contra el
levantamiento de los cortes. Estamos
seguros que eso no es así. Que la
diplomacia uruguaya no se mueve con esos
patrones y que por muchas razones la
diplomacia uruguaya de Estado no
apoyaría la candidatura de Kirchner.
El Embajador argentino en Uruguay, Hernán
Patiño Mayer, lo ha expresado claramente
en un reportaje radial cuando fue
interrogado sobre la especie que circulaba
respecto al mencionado canje: “Me
parece que es mezclar tomates con
heladeras, no tiene nada que ver. Ni en
Uruguay ni en Argentina realizamos ese
tipo de intercambios, sobre todo en
temas tan sensibles”.

Los fundamentos uruguayos
En primer término, Kirchner no puede ser el
Secretario General de UNASUR por una
elemental incompatibilidad: su relación
carnal con el gobierno argentino. Se debe
esperar del Secretario General de UNASUR
la mayor equidistancia, ecuanimidad y
equilibrio entre los diferentes países. Una
ventaja que tenía el ex presidente Borja
como secretario de UNASUR era, por
ejemplo, que no pertenecía al partido de
gobierno, ni al gobierno de Ecuador.
Siempre se busca para este tipo de cargos
personalidades que por su idoneidad
diplomática puedan colocarse por encima
de gobiernos y garantizar un mínimo de
imparcialidad. No se le entrega el cargo
ejecutivo a un gobierno. Y toda América
Latina sabe que, cada vez de modo más
desembozado, el gobierno argentino es
Néstor Kirchner. Si un absurdo anti
republicano resulta difícil de explicar de
América Latina es esta costumbre peronista
de continuarse a través de sus esposas.
Darle a ese ridículo categoría continental
simplemente desmerecería la
consideración internacional de nuestra
región.
En segundo término, Kirchner no ofrece
antecedentes de garantías para nadie.
Tiene un modo autoritario de gobernar que,
si bien fue disimulado por la situación de
emergencia que vivió su país, ha
resplandecido con toda claridad desde
hace algo más de un año. Al punto que las
encuestas de popularidad en su país lo
catalogan muy mal. Como autoritario sólo
sabe imponer no consensuar: lo contrario
a lo que el cargo en UNASUR requiere. Al
mismo tiempo está acosado por la prensa

en casos de corrupción, múltiples, que
pueden tener consecuencias graves. La
financiación de la campaña justicialista,
por ejemplo, sea por el dinero de Chávez,
sea por el dinero del narcotráfico, se baña
de ilegalidad. Sin ir a otros temas similares
como el incierto destino de los cientos de
millones de dólares de la Provincia de Santa
Cruz de los que Néstor Kirchner no da
cuenta.. En América Latina debe haberse
aprendido –luego de la experiencia de
Miguel Ángel Rodríguez como fugaz
Secretario de la OEA, antes de ir a prisión-
que no es conveniente nombrar en
posiciones continentales a jerarcas
jaqueados en sus países por problemas
éticos.
En tercer término, los gobernantes del
Uruguay tienen, desde luego, la obligación
de defender los intereses nacionales.
Ningún gobernante extranjero en tiempos
de paz nos ha agraviado como Néstor
Kirchner. Se presentó ante la multitud de
Gualeguaychú para avalar, con oratoria
ofensiva, el corte ilegal de rutas entre
nuestros dos países. Es decir, se trató de un
Presidente respaldando la violación del
derecho internacional. Al margen de las
reiteradas veces que dijo una cosa por otra
en todo el problema de las plantas de
celulosa. Uruguay sabe que no puede
confiarle ni una propina. Tiene credibilidad
INDEC. Y Uruguay debiera advertir al resto
de América Latina sobre esta inclinación a
la ilegalidad del candidato a Secretario
General de UNASUR.
Como se sabe, la oposición se ha opuesto
unánimemente a la UNASUR propiamente
dicha. Porque se excluye a todo otro país
de la región, particularmente a México, por
cinco años de plazo, mínimo. Porque es un
error separar a América del Sur de México
y América Central. Porque ya existe el
Grupo de Río, que nos integra a todos los
Latinoamericanos y que tan eficaz se mostró
en la crisis entre Colombia y Venezuela.
Porque ya existe la ALADI. Porque el
paquete viene con un delicado Consejo
Sudamericano de Defensa –que al Brasil le
sirve para presentarse como fuerza militar
a la hora de pedir un puesto en el Consejo
Permanente de la ONU y para venderle
armas al resto del continente- en medio de
una peligrosa carrera armamentística
latinoamericana. El Tratado de UNASUR,
recordémoslo, aún no ha sido ratificado por
el Parlamento.
El Presidente Vázquez no fue ni a la reunión
de Caracas por sus molestias con Chávez,
según expresó después, ni a la reunión de
Brasilia (el único que no fue), justamente las
reuniones constitutivas de la nueva entidad.
Tuvo, sin embargo, en UNASUR, en ocasión
de la reciente reunión por Bolivia, que
enfrentar la retórica propia de la guerra fría
que quieren implantar los
autodenominados bolivarianos.  Entregarle
la secretaría de UNASUR a un demagogo
de ese marco ideológico haría repetir los
errores de la diplomacia de “afinidad
ideológica” con que este gobierno sustituyó
-al comienzo de su mandato- a la “política
exterior de Estado”.
Desde luego, el anterior Canciller, el
Senador Gargano se he pronunciado a
favor de la candidatura de Kirchner.

Uruguay no debe
votar por Kirchner en UNASUR
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Oscar Magurno es algo más que un
referente en la política, en el fútbol o
en los barrios de una Montevideo que
lo tuvo como candidato a
Intendente por el Partido Colorado,
allá por el año 2000, cuando obtuvo
una importantísima cantidad de
votos que lo ubicó por encima del
35% del electorado de la ciudad
capital del país.
Más de 350 mil votos avalaron su
postulación, la que reiteradamente
es considerada a la hora de ponderar
cuál será la estrategia para que el
Partido Colorado salga de su letargo.
Su consigna es hacer las cosas que
se fi ja como objetivo. Los
emprendimientos como la
Asociación Española son un claro
ejemplo de su capacidad de
organización, la que ha superpuesto
con particular éxito a su rol de
dirigente en el fútbol o de legislador
en la política.
Su capacidad y visión de la
perspectiva social quedó de
manifiesto en su programa de

gobierno municipal en el año 2000.
Ese plan fue valorado y considerado
desde otras tiendas políticas como
un programa progresista.
El trabajo en equipo ha sido siempre
una de las virtudes de Magurno, quizá
es por eso que asegura que “todo se
lo debe a la Asociación Española, a
una directiva que lo apoyó siempre,
y a un equipo de 6.000 funcionarios
que hacen de esa institución sanitaria
un ejemplo en el mundo».
Para Magurno el objetivo es la
búsqueda de la excelencia. “Ya se
consiguió muchísimo, pero todavía
falta. Por ejemplo, hace dos años que
nos venimos preparando para el
nuevo Sistema de Salud y si bien resta
concretar proyectos importantes,
vamos en ese camino”, señaló.
La Española tienen más de 180.000
socios y Magurno sabe que es el
responsable de la salud de todos. En
ese sentido ha reiterado que “…
siento que estoy cumpliendo. Que los
socios depositan su fe en mí y no los
puedo defraudar.”

Pero igualmente sabe que cohabitar
con la vida y la muerte, luego de 66
años de mutualismo, no es tarea
sencilla. Sobre esto Magurno dice
que “a veces este trabajo a uno le
duele. No es fácil ver ingresar niños
graves. No es un orgullo personal, sino
de todo el equipo -médico,
enfermería, directiva- que sienten
mucho todo ese tipo de cosas, y se
ponen la camiseta, logran, muchas
veces cosas imposibles. He visto
enfermeras sufrir mucho cuando un
chico o un viejito se muere, como si
hubiera sido un familiar. Nosotros
sentimos que es la institución la que
salva a un niño, o a una madre en la
maternidad.”
Después de haber convivido con las
enfermedades Magurno las desafía al
no temerles. “Me va a tocar de todas
formas, con miedo o sin él. Y la
muerte es algo que todos esperamos.
Pero no hay que esperarla, viene
sola”, marcó casi con sabiduría.
Para Oscar Magurno siempre ha sido
un orgullo haber sido pachequista. Es
uno de los pocos políticos que no sólo
no reniega de sus antecedentes, sino
que reivindica estilos de conducción
y formas de hacer política.
Hace pocos días fue protagonista de
un hecho inédito en la vida política
del país: para reivindicar a su amigo
Leonardo Nicolini, a quien se le hizo

un acto de desagravio en su sector
la CAP-L del Espacio 609, después de
haber sufrido varias acusaciones de
corrupción y haber tenido que
renunciar al Senado, concurrió ante
una multitud de frenteamplistas de
extrema izquierda a un acto en
donde lo recibieron con naturalidad
y respeto, sabiéndolo colorado y
batllista, pero capaz de abrirse paso
en cualquier escenario cuando su
deber es reivindicar una posición
política.
Sobre su trayectoria en el Partido
Colorado dice con insistencia que
“yo hablaba mucho con Pacheco.
Una vez le pregunté: ¿Y ahora qué
hacemos? Él me contestó: ‘Gordo,
nosotros tenemos que apoyar al que
gana‘. Yo sigo con su idea. Si ahora
ganó Tabaré Vázquez, se lo debe
apoyar. Si las cosas no salen, no será
porque no haya colaboración
nuestra. Cuando Vázquez salió electo
intendente, la primera reunión que
me pidió fue con Pacheco. Se realizó
en mi apartamento. Fue ahí que
Pacheco me dijo que había que
apoyar al que gana.”
Su vínculo con el actual presidente
de la República es un hecho bien
conocido. Para Magurno Vázquez “es
una persona que hace 39 años
comenzó de practicante y llegó al
cargo de jefe, de director, por su

Reivindica el liderazgo de Jorge Pacheco Areco,
reconoce que Julio Mª Sanguinetti era su candida-

to y defiende su derecho inclaudicable a hacer
honor a la «amistad» con el Presidente Tabaré

Vázquez, y con el ex Senador Leonardo Nicoloni.
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capacidad, no sólo por su
antigüedad. Ha demostrado ser un
señor grado cinco. Y para eso hay
que estudiar.”
Tiempo atrás en una entrevista que
le realizó el diario EL PAÍS, ante la
pregunta de -¿Votaría a la
izquierda?- Magurno fue categórico:
“… no, no lo votaría. Pero no podría
tampoco estar en contra de mi
presidente, que no sólo apoyó a mi
institución sino a todas las sociedades
médicas. Si tuviera que votar al
Frente, donde haya personas como
Tabaré, no tendría problema porque
para mí -siempre me lo decía
Pacheco- primero está el país,
después los uruguayos
y por último los
partidos. Para nosotros,
primero están las
personas, después los
ideales.”
Más allá de las
posiciones asumidas
por el Partido Colorado
en forma orgánica,
Magurno marca sus
diferencias con
respecto al Sistema de
Salud instaurado por
este gobierno.
Desde su punto de
vista reitera que a este
sistema “… hay que esperarlo. Ya se
está viendo la mejora, sobre todo en
el interior del país y en referencia a
los niños. Y esto recién empieza. Tanto
España como Francia tienen seguros
de salud, que aún años después de
establecidos, continúan
perfeccionándose en sus errores. En
todo hay que saber esperar.”
En el plano estrictamente político
Magurno fue diputado en tres

oportunidades, candidato a
intendente de Montevideo, y hasta
ahora continúa trabajando en
política y se lo observa rumbo a los
comicios que vendrán, como uno de
los principales exponentes del Foro
Batllista.
“El Partido Colorado tenía que elegir
buenos candidatos y lo hizo, y ahora
tiene que aumentar forzosamente el
caudal de votos. Quizás nos falta un
gran líder, y si yo hubiera tenido la
posibilidad, habría elegirdo otra vez
a Sanguinetti, quien ha demostrado
su gran capacidad en dos períodos.
Pero, los líderes no se hacen, nacen.
Es como los futbolistas. Si se nace

siendo un gran jugador,
nadie le va a enseñar
nada.”
Su candidatura a
intendente de
Montevideo marcó un
momento de inflexión
en el Partido Colorado.
No obstante competir
con el Intendente en
ejercicio y potencial
ganador, Mariano
Arana, lo que de por sí
era un desafío,
Magurno con su estilo
firme en los barrios
obtuvo 350.000 votos.

Haciendo perspectiva sobre la
continuidad del Frente Amplio en el
gobierno, el veterano dirigente
explica que “No se puede vaticinar
lo que sucederá. Yo no creo mucho
en las encuestas. Todavía es muy
difícil saberlo. Todo el mundo se cree
ganador en este país.”
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En estas circunstancias no es mucho
lo que hay para decir. El relato de
los hechos es bien conocido a ni-
vel general. El «Peluca Valdés», co-
rreligionario colorado desde hace
muchos años, murió.
Como bien decía Ortega y Gasset
«... yo soy yo y mis circunstancias, y
si no las salvo a ellas no me salvo
yo...».
Algo pasó por el imaginario del Pe-
luca para que haya tomado la de-
cisión de poner fin a su vida de
manera trágica, irreparable. Nadie
está lo suficientemente preparado
para analizar estas cosas y mucho
menos para opinar sobre ellas.
Pero su inserción mediática de los
últimos tiempos, en el marco de un
agobiado Partido Colorado, lo en-
contró siempre con la fé puesta al
servicio de una causa, que no es-
taba ajena a la expectativa del
crecimiento personal no obstante
querer ayudar a quienes creía lo ne-
cesitaban.
Tenía proyectos muy concretos: el
fútbol barrial juvenil como canal
para sacar a jóvenes y niños del
ocio perjudicial; y el trabajo, como
forma de ganarse la vida digna-
mente.
Y no estaba equivocado en ésto.
Pero la vida pudo más. Las presio-
nes en la política no son pocas, la
exposición a los grandes medios de
comunicación es un riesgo, la falta
en la capacidad de respuesta po-
sible al drama individual, y la de-
mora por encontrar un rumbo cier-
to para concretar sus objetivos, qui-
zá se transformaron en un arma de
doble filo.
La dirigencia mayor del Partido
Colorado tiene seguramente mu-
cho que reflexionar. No hay escue-
la para los políticos, ni cursos que
permitan prepararse para las
visicitudes de un «mundillo»
demasido complicado.
Todos somos responsables.
Quizá no sea tarde -aún- para te-
ner en cuenta no sólo el texto, sino
también el contexto de la vida.La La La La La VVVVVoooooz Indez Indez Indez Indez Independientependientependientependientependiente

CX 40 Radio Fénix
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Hablando de Politica
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Fermín Villar
Rafael Bruno

El martes 7 un cruce de
declaraciones entre el Dr. Alfredo
Toledo (presidente del SMU) y los
empleados del CASMU hizo que la
propia Ministra Muñoz se metiera en
el barro, entrometiéndose en el
diferendo.
Toledo – de reconocida extracción
nacionalista y seguro Ministro de
Salud Pública si esa colectividad
llega al gobierno- había dicho que
el recorte del 30% a los funcionarios
del CASMU, se debía a la
implementación del FONASA y de su
impacto negativo, desbordando
consultas, saturando toda previsión,
etc.
Nada nuevo lo dicho por el
gremialista, lo he dicho y afirmado
desde el primer día. Este sistema
diseñado por Olesker, fue nada más
y nada menos que una cuerda de
salvataje para los empresarios de la
salud, que ahora reciben todos los
meses sus suculentos cheques por
parte del BPS.
Y como todo lo de este gobierno, fue
un empate hacia abajo, ya que
había instituciones médicas
absolutamente financiadas y de
correcta administración, que vieron
como eran salvadas sus
competidoras.
Los empresarios contentos, los
trabajadores y los profesionales
desbordados.
Ante estos dichos de Toledo, la
Ministra “bailarina” dijo en un
noticiero de TV que Toledo como
gremialista estaba haciendo
campaña “política” y que eso no
estaba bien, reconociendo que el
presidente del SMU era blanco.

MENEA LA COLITA

Creo que el bailongo en Israel arriba
de una mesa, meneando la cola,
debe haber movido alguna ficha en
la cabeza de la rubia ministra, porque
justamente ella representa a una
fuerza política en la que militan y
ocupan cargos de gobierno,
decenas de ex sindicalistas, formados
en ese campo y elegidos en sus
cargos polít icos por su pasado
militante sindical.
Ocurre que el Dr. Toledo no es de su
palo, entonces como la militancia
sindical está “moralmente” prohibida
a trabajadores que no sean votantes
del FA en este país (cuando gusten

El baile del daño

debato con quien sea del Pit Cnt,
porque pruebas me sobran), le pega
y lo hace destempladamente,
metiéndose en algo que no le
incumbe; un lío entre trabajadores,
más allá de que el Dr. Toledo tiene
toda la razón.
Marita ve la paja en el ojo ajeno, pero
no ve la viga en el suyo propio, y esto
es algo que no debe ser pasado por
alto, más en este gobierno en el que
poco menos falta un decreto que

instaure el “frenteamplismo” en las
mascotas hogareñas (vaya uno a
saber si el científ ico tupamaro
Ricardo Erlich no inventó algo para
adherir le a las patentes de los
perros…).
El Fonasa, tal como está concebido,
es un caos y no hay que ser “Master”
en Administración Hospitalaria para
verificarlo, basta pedir hora para
cualquier médico y enseguida se
encuentra la respuesta.
Además de que ha significado para
la masa de trabajadores de este país
una flagrante rebaja de sueldos, y
una vez más (ya lo habíamos hecho
con el IRPF) somos los trabajadores
los que ponemos la plata para
“salvar”.

TRABAJADORES:  LA REDBANC DEL
GOBIERNO

Hay empresas públicas (UTE, ANCAP,
ANTEL) que además de ese aporte,
han dejado de abonar a sus
empleados el importe equivalente a
una cuota médica de unos mil pesos.
O sea el trabajador dejó de percibir
ese logro que data de 30 años y
además aporta el 4,5% o el 6%.
Un promedio del 12% de “todos los

ingresos” del trabajador
es volcado al FONASA.
Daré un ejemplo: un
funcionario que cobra
20 mil pesos nominales
sin hijos menores a su
cargo, en el mes de
diciembre aporta al
FONASA, un 4,5% de su
sueldo, o sea $ 900 más
el 4,5% del medio
aguinaldo $ 450 más la
cuota médica que dejó
de percibir de $ 1.000,
todo lo que totaliza un
descuento de $ 2.350
pesos, por un servicio por
el que antes pagaba $
1.200.
En buen romance, el
Fonasa le ha
aumentado el aporte
casi un 100%.
Soy benevolente, no
entro en
consideraciones de
doble empleo, ni horas
extras, ni
compensaciones de
otro tipo, todo lo que
sigue sumando para el
descuento.

Los trabajadores somos como un
cajero de Redbanc, se nos mete la
tarjeta del Fonasa y del IRPF y mes a
mes nos sacan una buena suma de
todos nuestros ingresos.
Yo no quiero más estos sistemas
dañinos en los que aquéllos que se
rompen el lomo laburando, pagan
fortunas, mientras que los que hacen
la plancha y siempre llegan a las 5
de la tarde para ver la comedia, se
benefician.
Que pague más el que tiene más, sí.
Que pague más el que labura más,
no.

José Luis Ituño
Periodista

jituno@opinar.com
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Marcelo Gioscia Civitate
Abogado
Convencional del Partido Colorado
mgioscia@gmail.com

Desde que, hace ya más de tres años,
por l ibre expresión de voluntad
ciudadana, y por primera vez, llegara
al gobierno de nuestro país el partido
político denominado “Encuentro
Progresista Frente Amplio Nueva
Mayoría”, no han dejado de
mencionar para justif icar sus
desaciertos, la “herencia maldita”
que recibieron de los partidos
tradicionales que antes que ellos,
gobernaron el Uruguay.
Si bien en algunos temas, la “historia”
habría comenzado a escribirse con
su llegada al gobierno, en muchos
otros, han intentado vestir la
desnudez de su inexperiencia con un
maquil laje de propaganda, muy
propio de regímenes autoritarios.
Donde siempre es bueno
individualizar a un culpable. Y si éste,
se ubica fuera de nuestras filas, tanto
mejor.
Por cierto que, no se aceptan críticas
ni razonamientos que provengan de
quienes no integran el “gobierno
progresista”. Las mayorías especiales
que la Ley y la Constitución les han
otorgado, las utilizan para frenar toda
posible investigación que proponga
la oposición. Cualquiera sea el tema
que nos ocupe: llámese PLUNA S.A.,
las compras del Ministerio de Defensa
Nacional o los vales de nafta para
ediles que no tienen auto.
Es así que, si analizamos las
declaraciones de Ministros de Estado,
legisladores nacionales o
departamentales e Intendentes
Municipales del Partido de gobierno,
todas coinciden al considerar que no
son sus políticas las causantes de los
pedidos de informes de la oposición

y de los reclamos de funcionarios y
particulares, sino la “pesada”
herencia que han tenido que
“administrar”, tratando de disimular -
sin éxito- sus propios errores.
Pero lo cierto es que, no han sabido
administrar con éxito, ni siquiera la
bonanza económica financiera que
les ha venido dada por factores

ajenos a su gestión y que el
“clientelismo” que antes
denunciaban, se ha transformado en
“idoneidad para la función”, sin que
baje la plantilla de funcionarios y en
consecuencia, siga en aumento el
volumen de retribuciones a pagar.
Son siempre otros los responsables,
son otros quienes tienen la culpa de
lo que ocurre en el tiempo de su
gestión. ¿Cuándo asumirán sus
propias responsabilidades?

Otros son
quienes tienen la culpa

Pues, mientras la Ministra Tourné sigue
hablando de “sensación térmica”
como su antecesor, la inseguridad
campea en cada rincón del país y
ella busca justificar los índices de
criminalidad en las injusticias sociales
causadas por la aplicación -durante
mucho tiempo- de  políticas sociales
burguesas. La ministra Arismendi

justifica sus planes asistenciales a los
más carenciados, en los “nuevos
paradigmas” de la distribución de la
riqueza, como si los planes de
asistencia social hayan sido
aplicados por primera vez desde su
gobierno (que sí tiene el mérito de
haberlo hecho desde un Ministerio
creado a su medida, en efectivo y
sin exigirles contraprestación alguna).
Por su parte, el Tribunal de lo
Contencioso Administrativo, sigue

recibiendo demandas de nulidad
contra resoluciones dictadas por
políticas persecutorias que viene
llevando a cabo este gobierno, tanto
a nivel nacional como municipal,
contra funcionarios públicos, blancos
y colorados. Y los Juzgados Civiles,
han comenzado a expedirse en los
reclamos  sometidos a su
consideración, por quienes se han
visto perjudicados, arbitrariamente,
por el sólo hecho de pensar distinto
al gobierno de turno.
¿Cuál es el fundamento de esta
política?
Quizás aplican esta polít ica de
justificación, para ir generando en el
electorado inadvertido o
desinformado, la idea de la
“necesidad de repetir” este mal
gobierno, al que llegaron con un
buen porcentaje de votos
“prestados” los que, dudan en poder
mantener.
¿No advierten acaso que, sus
explicaciones no pueden llegar a
convencer a nadie?
Y mucho menos, a los integrantes de
la clase media uruguaya, que como
nunca, se han visto a la vez,
defraudados (no sólo quienes
prestaron su voto) y castigados con
mayores impuestos que, al fin de
cuentas, se destinan no al “país
productivo” que prometieron, ni a
frenar la emigración, sino  a sostener
un gasto público, que -en forma
descarada- compromete seriamente
el futuro de todos.

Decenas de compatriotas que hoy
nos miran desde lejos; forjando en
otros países una nueva vida. Dejando
atrás el mate el arraigo, la familia, los
amigos y por si fuera poco a todo eso
se suma la tristeza del “corazón
partido” al nombrar a nuestro pasito.
De que nos sirve un país libre de humo
de tabaco si no lo disfrutan los
seiscientos mil uruguayos emigrados.
Otra realidad que nos golpea muy de
cerca esta en las aulas, donde se ha
“reacomodado la historia” donde
hoy los “terroristas son héroes”; que
pasa con la VERDAD donde hemos
dejado los PRINCIPIOS que tiene
cada uruguayo a saber que PASO y
como se l levo a un gobierno
DEFACTO.

Emily Arce Estradas
Educadora
Convencional Dptal lista 1 Foro Ballista

Y así están las cosas...

Uruguay un país en crisis

No deberíamos dejar las cosas así ...
PARA CAMBIAR ESTO DEBEMOS
CAMBIAR EL SISTEMA Y NO LA
HISTORIA.
Nuestra realidad cae cada día y nos
golpea donde el índice de pobreza
se ha mantenido, el país creció 5%
PBI en el 2004 sin embargo la pobreza
sigue su curso, donde fue a dar ese
dinero? Al Estado y a las clases más
pudientes. Claramente observamos
que la clase media ha sido
empobrecida por el IRPF.
Recuerdan cuando en las oratorias
antes de las elecciones(2005) los
actuales gobernantes sé referían a un
CAMBIO dirigido a los obreros, a los
jubilados, granjeros prometiendo
crear políticas que posibilitaran un

avance en ese sentido. Proyectos de
nuevas fuentes de trabajos que han
quedado inertes en el tiempo.
ESTE ES EL URUGUAY QUE NOS
PROMETIERON?, donde están los
cambios?, que paso con el Uruguay
productivo?... ah si! Hubo cambios
nos han agregado el “famoso” IRPF
impueto a cada compatriota alguien
comenta por ahí que hemos llegado
a una CONTAMINACION
PSICOLOGICA que afecta la psiquis
del que lo sufre (jubilado, trabajador,
empresario, etc). Vaya que cambio
que ha reforzado las arcas del Estado.
Y seguimos hablando de realidades...
nos hemos quedado con una
SOCIEDAD EMBEJECIDA, con una
masificación mal distribuida. Con un

Ministerio organizado por un
desmedido clientelismo político, que
fue duramente criticado por el
gobierno actual en sus campañas
políticas.
Con una sensación de inseguridad
aterradora creada por el sistema
impuesto. Y que van ha decir ahora?,
cuando un sistema de calidad se ha
ido deteriorando tanto Publico como
Privado, lastima compatriotas hoy
vemos “ UNA  SOCIEDAD EN CRISIS”.
Este país no cambia sin un gran
cambio, los dejo con una reflexión
final ¿es que ahora somos todos
ignorantes?
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¡FESTEJEN, URUGUAYOS, FESTEJEN!
CELEBRIDAD Circula en «You tube»
un video de la ministra de Salud
Pública, María Julia Muñoz, bailando

s o b r e
u n a
m e s a
en un
l o c a l
nocturno
de Tel
Aviv. El
registro,
captado
por un
periodista
q u e
acompañó
a l
presidente

Vázquez y su comitiva en el reciente
viaje a Israel, fue emitido por un canal
de televisión. En las tomas se ve a la
ministra encima de una mesa,
moviéndose al compás de un ritmo
tropical, en un ambiente de juerga y
gritos, en donde otras personas la
observan sonrientes. Más allá de
apreciar el espíritu festivo de María
Julia Muñoz, cabe preguntar si esas
expansiones son normales en un viaje
oficial, f inanciado por los
contribuyentes uruguayos. También
convendría investigar cuál es la
imagen de nuestro país que dejó
impresa la ministra en la noche
israelí.(El País 25/9/08).
BAILANDO POR UN SUEÑO El
periodista deportivo Sergio Gorzy
viajó a Israel acompañando al
presidente Vázquez y su comitiva en
la gira gubernamental. En su

p r o g r a m a
Buscadores que
se emite por el
canal estatal 5,
mostró algunas
f i l m a c i o n e s
tomadas con su
celular (dichas
imágenes luego
fueron repetidas
en el programa
Bendita TV que
emite canal 10).
Se mostraban
e s c e n a s

registradas en un restaurante, pub o
local nocturno al cual asistieron
diversos miembros de la comitiva
oficial. La parte central de ese
registro estuvo dada por nuestra
Ministra de Salud Pública Dra. María
Julia Muñoz, bailando muy alegre
encima de una mesa con sus
infaltables zapatitos rojos. Pero no
estuvo sola. Al cabo de varios minutos
de actuación, también subió a la
mesa Daniel Olesker (economista, ex
asesor de la central sindical PIT-CNT,
hoy integrado al gobierno en el
Ministerio de Salud Pública
responsable del Sistema Nacional de
Salud), y otro personaje que era

Miguel Brechner (presidente del
LATU). Los tres bailaron poco sobrios
y muy sonrientes sobre las mesas al
son de la música. (Ver video en
YouTube: http://www.youtube.com/
watch?v=7Z6kRetTxZc)  Estos son los
jerarcas de nuestro gobierno. Una es
una ministra, es decir una de las
personas más importantes en la
pirámide gubernamental, y por si ello
no bastara estaban en un país
extranjero en misión oficial, lo cual los
convierte automáticamente en la
imagen de Uruguay. Vergüenza
ajena. Zafaron de la espirometría?
OTRO FIASCO Atrasan apertura al
menos por 5 meses. La Ministra de
Salud Pública, María Julia Muñoz,
anunció hoy que la apertura del
l lamado «Corralito mutual» se
atrasará y no será posible realizarlo
al menos en lo que queda del año.
La libertad de los usuarios a elegir el
sistema asistencial que crea más
adecuado es uno de los aspectos de
la ley aprobada por el parlamento,
que regula los derechos y
obligaciones de los pacientes y
usuarios de los servicios de salud
(Últimas Noticias, El País 20/9/08).
VERGONZOSO La nueva
postergación del levantamiento del
«corralito» del sistema mutual, revela
un fuerte grado de improvisación en
la promocionada reforma de la
salud.  QUE parece absurdo que los
usuarios, que pagan por el servicio,
no tengan el elemental derecho a
elegir dónde atenderse, o a cambiar
de mutualista si el servicio no los
satisface. (El País 21/9/08).
OTRA MANCHA MÁS PARA EL TIGRE
Nuevo escándalo para el matrimonio
Kirchner. El comandante en jefe del
Ejército Roberto Bendini, pidió el
relevo luego de que la Justicia lo
encausara por un caso de corrupción
por haber manejado fuera de la
contabilidad oficial fondos públicos
en 2002 cuando se desempeñaba
como jefe de una dependencia
militar en la provincia de Santa Cruz,
gobernada entonces por el ex
mandatario Néstor Kirchner (2003-
2007). Bendini fue designado jefe del
Ejército en mayo de 2003 por el ex
presidente Kirchner (El Observador, El
País 20/9/08).
INFANTOCRIMINALES Dos niños
asaltaron a balazos un ómnibus. La
delincuencia juvenil es un
rompecabezas para la Policía que

aún no
p u e d e
solucionar.
Los delitos
perpetrados
p o r
m e n o r e s

cada vez son más violentos y como
prueba sólo basta el asalto
consumado contra un ómnibus de
Cutcsa, en el que dos niños

efectuaron disparos contra la unidad.
Según los testigos, los autores de esta
rapiña no tenían más de diez años.
Las autoridades tienen el video del
delito y tratan de identificar a los
maleantes (Últimas Noticias 20/9/08).
¿SIGUIENDO EL EJEMPLO DE LA
FISCAL MIRTHA GUIANZE? En la
página 9 del diario El País de ayer
apareció un inusual aviso en el que
la víctima de un robo le reclamaba
al ladrón la devolución de las
pertenencias robadas -entre ellas dos
laptop-, aclarando estoy dispuesto a
pagar más de lo que te pueden

pagar en el mercado. El aviso que se
publicó en la página 9 de la sección
Nacional de El País que empieza:
Ladrón!! Ya formas parte de nuestras
vidas. Todo empezó la noche del
sábado 13, cuando alguien entró a
la casa de Rafael en Punta Gorda,
rompió la caja fuerte y se llevó dos
computadoras portátiles, entre otras
cosas, dice el aviso de 7 por 9
centímetros. El 16 de mayo de 2008
la prensa informaba que Guianze
había sido víctima de robo en su casa
y que había transado con los
delincuentes, quienes le devolvieron
dos celulares a cambio de un par de
championes que uno de ellos había
olvidado en el lugar (Últimas Noticias
20/9/08).
SÍNDROME GUIANZE Una fiscal
negociando con los delincuentes
que la robaron y un señor publicando
un aviso donde ofrece recompensa
a los «cacos», no se ven todos los días
en una sociedad civilizada. Porque lo
cierto es que estos dos casos,
independientes entre sí, están dando
un mismo mensaje, que se transforma
en alarmante si se piensa que son
conocidos sólo porque se han hecho
públicos, pero que atrás de ellos
encierran un sinfín de negociaciones
similares. ¿Cuántas son las víctimas
que buscan atenuar los efectos de los
robos en lo que a cosas personales
se refieren -documentos, tarjetas de
crédito, agendas, celulares, etc.-,
aunque ello signifique una situación
de peligro? (El País 25/9/08).
GRACIAS OLESKER  La Mesa
Coordinadora de Entes denunciará al
Estado por lo que los trabajadores
entienden que es una pérdida salarial

a partir de la aplicación del Fondo
Nacional de Salud –Fonasa-. (El País
20/9/08).
ÉXODO Baja tope de jubilación
policial: $ 34.000 a $ 22.000. Advierten
un retiro masivo de oficiales y gran
desestímulo en la fuerza policial. El
gobierno votará en octubre la
reforma en la Caja Policial, una ley
que es resistida en la interna policial.
Uno de los problemas que se
presenta es que hoy un inspector
mayor se retira con $ 34.000 y en el
futuro deberá hacerlo con casi $

22.000. La
directora de
la Caja
Policial, Lidia
de Souza,
preguntó el
jueves en la
c o m i s i ó n
laboral del
Senado: ¿De
qué forma
p o d r í a m o s

lograr que el personal siga su carrera
cuando establecemos un tope de $
20.000? Es imposible. Se está creando
una problemática grave en la interna
de la institución. Es un tema
quemante. El proyecto, tal como
está redactado, acelera las
jubilaciones del personal superior,
provocando un shock en la interna y
dejando al Ministerio en situación
preocupante. Hoy hay 27.534 activos
en la Policía y 29.428 pasivos. Cuando
se supo que se pensaba aprobar este
proyecto (en 2005), se formaron
largas colas de oficiales que querían
acogerse al régimen jubilatorio
actual. Hoy hay 403 oficiales con
posibilidad de retiro (El País 20/9/08).
CASTIGANDO A LOS USUARIOS Las
calles vacías y las paradas desiertas
era la postal que ofreció ayer la
ciudad por el paro general del
transporte. Los usuarios buscaban una
solución para regresar a casa desde
el trabajo o la escuela. El escenario
más complicado se vio en la terminal
de Río Branco, donde cientos de
usuarios se veían frustrados al tener
que soportar largas esperas y un viaje
poco cómodo en los servicios de
emergencia, tan atestados como
inciertos en sus horarios de salida. La
terminal de Tres Cruces ofrecía una
imagen atípica pues los andenes de
los ómnibus estaban desiertos (El País
20/9/08).
TOLERANTE EL MICOMANDANTE El

gobierno del
presidente Hugo
Chávez continúa
echando de
Venezuela a quien no
le cae en gracia. Hace
poco, fue el
embajador de EE.UU.

Ahora le tocó el turno a Human Rights
Watch, quien divulgó un informe
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crítico sobre el país. El informe de
HRW fue presentado con motivo de
los diez años de gobierno de Chávez.
El documento, titulado: Una década
del gobierno de Chávez: intolerancia
política y oportunidades perdidas
para el progreso de los DDHH, acusa
entre otros al ejecutivo del presidente
venezolano de controlar el poder
judicial, imitar la libertad de prensa,
despedir a trabajadores estatales
afines a la oposición e incluirlos en
listas negras y negarles acceso a
programas sociales a críticos del
gobierno, entre otras cosas (El País 20/
9/08).
FESTEJEN INQUILINOS, FESTEJEN
Alquileres suben 25% en un año, según
datos relevados por el Instituto
Nacional de Estadística (El
Observador 21/9/08)
¿EJEMPLIFICANTE? El Instituto de
Higiene invadido por las ratas. Al
Instituto de Higiene le falta aseo y le
sobran ratas. Al principio, las ratas
salían solo en las noches. Se
acercaban a las camas y le comían
la comida a los internados. Pero
luego comenzaron a verse durante el
día corriendo por los pasillos, dijo un
funcionario del instituto. El martes
pasado un enfermero del Instituto de
Higiene mató una rata con un tubo
de oxígeno. La rata estaba dentro de
un tarro de basura en un pasillo del
5° piso del instituto, que está ubicado
detrás del Hospital de Clínicas. Hay
una invasión de ratas impresionante

y así no pueden estar ni los pacientes
ni los funcionarios, afirmó una fuente
del Instituto de Higiene. La situación
se volvió tan caótica en la semana
que ayer de tarde el Servicio de
Enfermedades Infectocontagiosas,
ubicado en los pisos 4º, 5º y 6º del
Instituto de Higiene, trasladó los
pacientes internados con síndrome
VIH al Hospital de Clínicas  (El
Observador 20/9/08)
SIEMPRE LA CULPA ES DE LA
HERENCIA Nueva críticas a las
administraciones anteriores. La
ministra del Interior, Daisy Tourné dijo
que estamos afrontando una
situación social vinculada a lo
delictual como herencia de políticas
aplicadas por gobiernos anteriores.
Durante la reunión en la residencia
de Suárez, Tourné realizó valoraciones
políticas respecto a la herencia que
recibió el gobierno en materia
delictiva las que reiteró
públicamente (Últimas Noticias, El
País 23/9/08).
POLICÍAS A SOPORTAR LAS BALAS
Durante el Consejo de Ministros, el
presidente Vázquez hizo referencia a
la situación de los dos niños de entre
8 y 11 años buscados por las
autoridades por robar ómnibus y taxis

Comenzamos hoy una serie de notas
donde iremos dando cuenta, de las
gravísimas denuncias formuladas por
Ex Dirigentes de la ATSS, Médicos y
Funcionarios del Banco de Previsión
Social, con el silencio del Directorio,
que respalda las arbitrariedades de
su Presidente, en la VIOLACION DE
LOS DERECHOS HUMANOS.-
Razón tiene el Sr. Jefe de Policía de
Canelones Inspector Principal
Guarteche, cuando dice que el
Parlamento de hoy, en su actuación
le hace recordar los tristes momentos
vividos bajo la Dictadura.-
No nos llama a sorpresa, si decimos
que no solo el Parlamento, también
el Poder Ejecutivo, los Ministros, los
Directores de los Entes, que en todo
momento están acusando a la
prensa, de ser la causante de algunos
de los males que vive, sufre y padece
el País y su Pueblo; tratando de
colocar una mordaza a medios de
comunicación, violando el Art. 29 de
la Constitución de la Republica los
Arts.
De los Derechos Humanos,
aprobados en las Naciones Unidas en
su III Sección del año 1948; en sus
artículos, 2, 3, 5, 7, 10, 18, 19 y 23 .-
Por algo los dirigentes del Frente
Amplio, apoyaron los comunicados 4
y 7 de las Fuerzas Conjuntas, por un
lado, mientras que por otro
mandaban a los trabajadores de
carne de cañón a una HUELGA
GENERAL; mientras que RODNEY
ARISMENDI – Padre de la Actual
Ministra de Desarrollo Social-, obtuvo
un SALVO CONDUCTO de la
Dictadura, para viajar al otro día a
Rusia, mientras que el Ing. José Luís
Massera, como no tranzó,
recordando la frase de nuestro Héroe,
el Gral. José Artigas, cuando dijo ”NO
VENDERE EL RICO PATRIMONIO DE LOS
ORIENTALES, AL BAJO PRECIO DE LA
NECESIDAD”; fue encarcelado,
recorriendo varias prisiones del
interior.-
Estando en la Cárcel de “Libertad” –
cuando la democracia le decreto en
1985, - por una lucha incansable
llevada adelante por el entonces Sr.
Presidente de la Republica Dr. Julio
Maria Sanguinetti – la libertad, lo
aguardaban a la salida de la Cárcel,
su Esposa, sus hijos, su Hermana, la
Dra. Massera, que fuera quien instalo
y armo la sala de Oftalmología del
Hospital “Pasteur”.-
Mientras que el Frente Amplio, el
mismo que apoyo los Comunicados
4 y 7 de la Dictadura, empapelaba
el País, organizaba una caravana,
con el fin de concurrir al Aeropuerto
de Carrasco a recibir, a quien
abandono a sus compañeros,
dejándolos a la mano de Dios, donde
muchos fueron a parar a la Cárcel y
otros al Exil io, para recibir; a su
vendetta Rodney Arismendi.-
Al Ing. José Luís Massera, por no
abandonar a sus compañeros de
lucha, ni siquiera, los que ayer le
decían compañero Massera, del.

Frente Amplio; le han tributado un
homenaje, habiendo sido la figura
mas destacada en el Mundo de la
Matemáticas, recibiendo Pos
Mortem, un homenaje del Gobierno
de México.-
Pero volviendo a la denuncias de los
Funcionarios del Banco de Previsión
Social, ante la Comisión de Seguridad
Social y ante la Comisión de Trabajo
de la Cámara de Diputados, las que
cursaron nota de pedidos de Informes
a lo que se negó a contestar su
Presidente el Sr. Ernesto Murro, así
como se negó también a concurrir al
l lamado que ambas le cursaron,
alegando siempre falta de tiempo;
lo que siempre alega, cuando no
puede hablar sobre lo que le
conviene, o con gente que no
conoce detalles sobre la triste gestión
de este personaje, que también le
negó una entrevista a este Periodista,
porque sabe mucho del Banco de
Previsión Social; es doloroso, los
representantes de los trabajadores,
de los pasivos, de las empresas y el
propio Vice  Presidente, que fuera
Funcionario del Banco de Previsión
Social, y Ex Dirigente de la ATSS;
también hacen silencio, unos por
disciplina partidaria y apoyo a los
comunicados 4 y 7 de las Fuerzas
Conjuntas y otros por simple
comodidad.-
El día 4 de Junio del corriente,
concurren a la Comisión de Previsión
Social de la Cámara de Diputados,
presidida por el Sr. Diputado Esteban
Pérez, al que acompañaban los Sres.:
Diputados Pablo Abdala y Blassina, y
los Sres. Funcionarios. Bermúdez, Sra.
De Mello, Sra. Doglio, Dr. Rostkier, los
que  fueron exponiendo detalles
sobre el acoso moral, persecución,
etc. implantado por este Directorio,
no cumpliendo con el Convenio Nº
155, suscrito con la Organización
Internacional del Trabajo.-
En el Banco de Previsión, se formo una
Comisión Bipartita, de Salud Laboral,
con representación Sindical, pero no
se toma en cuenta sus resoluciones,
sobre el acoso moral institucional.-
Dicha Comisión la integran:
Profesionales Psicólogos, Asistentes
Sociales y Médicos, dado que es una
enfermedad por la cual esta
atravesando la Administración, que
llevan a cabo los propios jerarcas del
Banco de Previsión Social, tanto a
nivel horizontal como vertical,
destacándose  el trato de los jerarcas
a sus subalternos.-
No hay procedimientos escritos de
ética en el Banco de Previsión Social,
por lo que es difícil para un
Funcionario Administrativo común
moverse dentro de un ámbito de
labor, donde no hay procedimientos
correctos, a los cuales sea posible
ceñirse.-
La Administración del Sr. Murro,
propuso un trabajo en el desarrollo
estratégico del Banco, el que fue
reconocido por el propio Pta., pero
no se avanzó en el relacionamiento

humano; el que esta deteriorando la
salud de los funcionarios.-
Es de destacar dos hechos que
pudieron ser trágicos y lamentables,
se evito un suicidio de un funcionario
y se realizaron ingentes esfuerzos con
el fin de evitar que un funcionario,
continuara amenazando seriamente
con eliminar a su jefe.-
No hay garantías, en los sumarios, hay
flechamientos, hay preguntas
tendenciosas, no se consideran los
dichos de algunos declarantes, las
que podrían ser determinantes a la
hora de la definición de los sumarios.-
Por lo que vemos, ese tipo de
sumarios administrativos, hace que
existan acosos institucionales, esto es
conocido por todos los funcionarios
del Banco de Previsión Social, los que
temen encarar determinadas tareas,
por falta de procedimientos y
seguridad, cuestionando su
accionar.-
Los funcionarios, presentes en la
Comisión de Previsión Social del
Poder Legislativo, le solicitaron a esta,
se les diera una mano, con el fin de
encarar todos estos aspectos que no
hacen ningún bien al trabajador.-
Tanto el Sr. Presidente del Banco de
Previsión Social Ernesto Murro, como
el Vicepresidente Sr. Gall i y el
representante de los trabajadores Sr.
Ferrari, han delegado a los mandos
medios poderes especiales de
actuación, lo que ha producido una
fractura entre los funcionarios y el
Directorio del Banco.-
Según tenemos conocimientos, hay
funcionarios que se presentaron por
escrito, no solo a los Sres. Directores,
sino al Sr. Presidente de la Republica
Dr. Tabare Vázquez y al Sr. Ministro de
Trabajo y Seguridad Social  Eduardo
Bonomi, sin recibir siquiera acuse de
recibo, donde se manifestaba en la
misma la defensa de los aspectos
laborales, el resultado fue la
iniciación de un Sumario, que recayó
también en el Dr. Rostkier, que integra
la Comisión de  Acoso Institucional,
y alcanzo también al Dr. Mario
Palumbo; por lo que se vive en una
tensión permanente, que no le
permite a los funcionarios desarrollar
su potencial contracción al trabajo.-
Debemos de agregar que en estos
momentos se encuentran en proceso
16 sumarios, 10 de los cuales son a
funcionarios pertenecientes al Partido
Nacional,  el Dr. Amarilla Abogado de
la Ciudad de Rivera, se presentó por
Oficio al Sr. Juez Departamental,
solicitando protección y seguridad
por la vida de dos funcionarios del
Banco de Previsión Social, que
realizaran graves denuncias, los que
fueron sumariados, suspendidos,
l levando a estos a que se
encadenaran frente a la Institución,
por las irregularidades del Sumario.

Acoso moral, amenazas,
persecución, traslados arbitrarios,
sumarios sin causa y sin garantia,

violacion a los derechos humanos,
todo ello en …

El B. P. S.
Jorge Macera

Ex funcionario del BPS
Periodista
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La situación que está viviendo el Par-
que Tecnológico industrial del Cerro
requiere de definiciones claras por
parte del intendente de Montevideo
quien deberá resolver si mantiene la
delegación de atribuciones que ha
conferido a una comisión delegada
que administra el mismo de manera
probadamente inadecuada  e
ineficiente.
La CAPIT, Comisión Administradora del
Parque Tecnológico Industrial del Ce-
rro, está integrada por el Ing. Ricardo
Magnone como presidente, el Sr.
Embert Martínez como secretario eje-
cutivo, el Sr. Julio Marenales  respon-
sable político por decisión del inten-
dente Erhlich, (integrante como él  del
MPP sector de gobierno en la IMM) el
Sr. Aníbal Bresque, empresario priva-
do del Parque que representa a las
empresas ejerciendo como tal atribu-
ciones propias del intendente cues-
tión que no compartimos, porque lo
coloca en una oposición altamente
ventajosa en relación a otros empre-
sarios.
Esta comisión a impulsos del Sr.
Marenales y con las decisiones asu-
midas por el secretario ejecutivo
quien se ha excedido en sus funcio-
nes a ojos vista de todos los supuestos
“controles” permite que funcionen la
mayoría absoluta de las empresas sin
contar con los permisos y las habilita-
ciones de rigor que les son exigidas a
cualquier empresa en el departamen-
to de Montevideo y en cualquier par-
que tecnológico industrial del  mun-
do.
No solamente no exigen sino que no
cumplen como municipio de Monte-
video que son ya que en este  predio
municipal funciona todo este
emprendimiento sin seguros, sin habi-
litación de bomberos, sin saneamien-
to y sin exigir a las empresas habilita-
ciones ni procedimientos  seguros.
Se han producido ya dos incendios
por negligencia de la CAPIT que no
controla el funcionamiento de las
empresas, convirtiendo esto que de-
bería ser  un complejo empresarial
modelo en un amontonamiento de
empresas que salvo excepciones
destacables, contaminan, evaden y
perjudican al resto simplemente por
sostener concepciones políticas que
entienden que todo se puede por
decisión propia y que este parque es
un paraíso fiscal donde “los amigos”
elegidos todo lo pueden hasta pro-
vocar incendios que pongan en ries-
go la vida de trabajadores, empresa-
rios y vecinos, siendo hasta “premia-
das” luego reinstalándose otra vez sin
habilitaciones como en el caso de
Urugestión, dedicada a la destrucción
de residuos industriales y medicinales.
Mucho más grave es detenernos en
el análisis de las razones por las cua-
les el PTI funciona como funciona.
No sabe acaso el intendente que esto
está sucediendo? ¿Que empresas al-
tamente contaminantes han sido ins-
peccionadas por efluentes industria-
les sólo a impulsos  de numerosas de-
nuncias de los propios empresarios del

Parque?
¿Que lo hicieron además ante la pre-
sión de una Comisión investigadora
que exigió respuestas ante tanta desi-
dia permisividad y amiguismo?
La Intendencia de Montevideo tiene
8.400 funcionarios al 31 de diciembre
de 2007, sin contar los mas de 4.200 a
través de contratos con asociaciones
civiles, sindicatos, etc.. De estos  tra-
bajan en el PTI 1 arquitecto, sí 1 (uno),
1 abogado desde julio de año pasa-
do y tres becarios. Obviamente el
abogado fue designado el año pa-
sado (hace 10 que funciona el par-
que) ante el desastre administrativo
y jurídico imperante y poca cosa po-
drá hacer si no se resuelve desde la
autoridad un giro de importancia en
la administración.
Con esta apoyatura técnica la Capit
aprueba procesos industriales, (pue-

de constatarse en cualquier
comodato que ponemos a las órde-
nes de algún lector interesado), da
permisos de construcción y certifica-
dos de viabilidad de uso, cobra gas-
tos comunes como le place, por el
monto que le place y a quien le pla-
ce, acepta o no a las empresas que
se presentan, firma los comodatos,
etc.
¿Que espera el intendente para ini-
ciar las investigaciones administrati-
vas que establezcan las responsabili-
dades  ante la toma de decisiones
que han perjudicado a tantos empre-
sarios y trabajadores como lo fue por
ejemplo permitir que una empresa
como la que se instaló en el edificio
azul, en medio de otras en que arte-
sanos y empresarios trabajaban con
madera cartón plástico y telas, se ins-
talara para trabajar con solventes de
altísima combustibilidad y además los
acopiara sin autorización ni sanción
alguna?
Nos estamos refiriendo a Envases del
Parque, empresa  donde se originó el
importante incendio del 28 mayo pa-
sado, que tanto daño infirió a otros y
a la estructura edilicia del edificio azul
uno de los que componen la estruc-
tura edilicia del conjunto.
Ante el conocimiento de la presen-
cia del exceso de inflamables en esa

empresa dedicada a trabajar con re-
siduos industriales reciclando plásticos
y solventes, a la Capit no se lo ocurrió
detener los trabajos hasta su retiro al
menos como habría sido su obliga-
ción. No, llamó a Instalaciones Mecá-
nicas y Eléctricas que nunca había
habilitado a esta empresa para que
inspeccionara. Pero, antes se produjo
el incendio que significó pérdidas to-
tales para algunas empresas y parcia-
les para otras que aún no han podido
reiniciar sus tareas.
Hemos pedido el cierre del edificio
azul hasta tanto se completaran las
tareas de reacondicionamiento. No
fuimos escuchados. EL informe de
Bomberos declara el 29 de mayo que
“se constata riesgo de colapso por fi-
sura importante en una de las colum-
nas (unión de fachadas)….”y también
que debieron apuntalarse dos pisos.

Y allí siguen
t r a b a j a d o
o p e r a r i o s
en condi-
ciones la-
mentables
de las que
no parecen
e n t e r a r s e
esos que
tanto dicen
preocupar-
se por la se-
guridad la-
boral y los
d e r e c h o s
de los traba-
jadores.
¿Cuál es la
razón del
apoyo in-
condicional
del inten-

dente Erhlich a estos desbordes  de
sus delegados? ¿Cuál es la razón por
la que al mismo tiempo parece ha-
cerse a un lado y desconoce su fun-
cionamiento sin aportar los recursos
imprescindibles par que obras que son
imperiosamente necesarias en este
predio municipal se realicen?
¿Es que solamente interesa que fun-
cionen algunas que no necesitan otra
cosa que terreno y exoneraciones
como Envidrio y otras que se instala-
ron usufructuando territorio municipal
y aprovechando de la falta de exi-
gencias para habilitaciones y permi-
sos municipales?
¿Por qué razón tienen “coronita” al-
gunos empresarios vinculados a las
autoridades y/ o financiados desde
Venezuela o con su producción des-
tinada a esta nación?
¿Porqué empresas altamente conta-
minantes como las que trabajan con
agua de sentina de los buques que
debe procesarse con protocolos es-
pecialmente controlados por su altí-
sima contaminación lo hacen a es-
casos metros de las que producen
comida o insumos médico quirúrgi-
cos?
¿Porqué la empresa que se incendió
el año anterior, Urugestión, volvió a
trabajar sin darse conocimiento a la
investigadora y sin habilitaciones al

punto que fue luego de denuncias
internas primero sancionada y aper-
cibida y luego detenidos sus trabajos
por Efluentes Industriales de la IMM?
¿Es que se puede ahí dentro obviar
las disposiciones municipales y nacio-
nales que obligan al buen hacer in-
dustrial y comercial?
Al comenzar la investigadora apenas
escasas empresas estaban registradas
en BPS, DGI  y Banco de Seguros. Y
todas tenían comodato firmado. Has-
ta llegar al colmo de darle un
comodato por 30 años a Envidrio, ex
Cristalerías del Uruguay, que trabaja
con un horno a 1.500 grados sin tener
ni siquiera habilitación de bomberos.
Bienvenido sea el trabajo y las empre-
sas recuperadas pero repudiable es
el someter a consideración de los
partidos políticos estas aberraciones
para que luego sea solamente el Fren-
te Amplio el que vota estos
comodatos como el de Envidrio, de
modo de convertir lo que es solamen-
te la búsqueda de reglas claras e
iguales para todos como lo exige la
constitución y la ley en una negativa
a solucionar la problemática de un
grupo de trabajadores.
Esto es demagogia pura y utilización
política de las aspiraciones de los tra-
bajadores para tratar de demonizar
a los partidos de oposición
encastrando procedimientos que de-
berían ser rigurosamente exigidos por
el propio intendente.
Es lo mismo que Bengoa. ¿Era èl el
responsable o quien lo habilitaba des-
de la superioridad?
¿Quién inventó el negociado de Ca-
sinos? Bengoa está preso y Arana dice
no saberlo.
¿Hará lo mismo este intendente con
la Capit?

¿Quién será el chivo expiatorio aho-
ra? ¿Qué responsabilidad le cabe al
Sr.Marenales tan acostumbrado a vi-
vir en la ilegalidad que no le interesa
en absoluto respetar las normas que
el derecho impone sino más bien de-
muestra seguirlas despreciando?
Erhlich no podrá aducir que no tenía
idea como señala Arana en relación
a Bengoa. Ante todo porque se lo de-
nunciamos  más de una vez personal-
mente y además consta en profusas
actas de la propia Junta Departa-
mental. Porque esto no se arregla mi-
rando para el costado y enviando a
Marenales para conseguir el respaldo
político dentro de la Junta.
Esto se arregla ejerciendo la autoridad
necesaria para procesar los cambios
que transformen el PTI en un verda-
dero parque industrial que tanta fal-
ta hace en esa zona y en esta ciu-
dad,  y demuestre que la inversión que
los motevideanos hicimos y hacemos
en el PTI es para un emprendimiento
honroso y apropiado para generar
fuentes de trabajo genuinas y perma-
nentes y no para inflar los bolsillos de
algunos agraciados “compañeros”
que hacen política clientelista del
peor estilo con la plata de todos no-
sotros.

Cristina Ferro
Edil por Montevideo

Convencional del Partido Colorado

Un parque abandonado
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Realmente parece poco creíble que
se esté hablando en nuestro país de
proyectos sobre generación de
energía nuclear .Es posible que se
trate de algún país o países que
quieran inducir a embarcarnos en el
tema , lo cual no hará sino distraer la
atención o provocar expectativas
que por lo menos son injustificadas
pues las condiciones no debieran
aconsejar la búsqueda de soluciones
que aparecen como “cazar perdices
a cañonazos “
Uruguay disfruta de condiciones
excepcionales para aparecer como
un eficiente proveedor de insumos
vegetales , agropecuarios y
ganaderos, ante la repentina
situación de merma  en la
perspectiva de los grandes países
consumidores vista la crisis que
presagia duros y sombríos  resultados
en sus economías. Los capitales de
producción debiera sentirse
altamente estimulados a invertir
recursos para generar alta
productividad en nuestros campos ,
lo cual reduciría el desempleo y haría
volver a las actividades del campo
a mucha gente que se halla en
condiciones disminuidas en las
ciudades , y  a las cuales además
crean  problemas adicionales en el
orden socioeconómico y cultural .
Por otra parte , la tecnología hace
volver las miradas hacia soluciones
modernas y creativas para las cuales
naciones de tamaño comparable al
nuestro están desarollando
tecnologías “amigables” con el
medio ambiente , cuyo propósito es
evitar los impactos de que vienen
padeciendo, llevándolas a insumir
grandes cantidades de recursos
monetarios que al producir en serie
enormes cantidades de bienes no
benefician ni a los mercados ni a los
trabajadores y lo que es peor puede
afectar las componentes sociales,
éticas y hasta morales de la
población trabajadora .
Una de estas tecnologías que cobra
auge ante los reclamos de la gente
para que los ciudadanos tomen más
conciencia del problema ambiental
se denomina “las tecnologías
verdes”, que propugnan evitar los
conflictos ambientales negativos
sobre el aire, el agua o el suelo. Por
un lado, “limpiar el aire” evitando
contaminaciones que afectan la
salud de las ciudades y poblaciones
que las padecen provocando
enfermedades bronquiales , falta de
rendimiento en el trabajo y
diferenciales molestias. Por otro,
defender la existencia del agua que
sirve para la salud humana y animal
,debido a que la proporción utilizable
para estos fines está bajando en
cantidad y proporción ya que los
glaciales sufren del calentamiento

global y al derretirse no solo
incorporan sus aguas al 98% de los
mares que por su contenido de sal la
inutilizan sino que aumentan el nivel
marino y amenazan inundar zonas
costeras , y hasta sepultarlas en el
término de pocas décadas . Como
es notorio, el calentamiento global
es tema del momento , hasta en las
confrontaciones de candidatos
presidenciales y solo podría resolverse
suprimiendo del aire las emanaciones
tóxicas , especialmente de
componentes del carbono ,
imparables por el simple aumento
desmedido de motores de todo
tamaño y calibre.
De modo que la lucha a favor de
actividades amigables con el medio
ambiente orienta una de sus ramas

a  reducir y suprimir la producción de
bienes materiales , factor vinculado
a los incentivos de “tener más “ por
la gente , de ser “más exitosos” en la
vida , o generar crecientes
comodidades personales que traen
consecuencias negativas para el
medio ambiente .  El cambio
requerido a los humanos no deja de
ser grande. Los gobiernos, las
empresas y los ciudadanos están
involucrados en lo que se ha llamado
“la salvación del planeta Tierra” .
Pronto veremos móviles y portátiles
cargándose al sol. Baterías hechas
con glucosa. Televisores planos
inteligentes que ahorran el 50% de
consumo. Inversiones millonarias en
desarrollo e investigación verde. Esta

es la transformación hacia la
tecnología verde de una industria
que mueve más de 110.000 millones
de euros al año en todo el mundo.
Se anuncia también un próximo
lanzamiento de la industria
electrónica de consumo que se
llamará la tecnología ecológica, por
supuesto que verde.
La pasada feria del CES en Las Vegas
fue otra muestra de lo que viene.
Desde los transistores alimentados por
energía motriz de la británica
Freeplay Energy hasta las baterías de
hidrógeno de la empresa
norteamericana Millennium Cell,
pasando por portátiles construidos
con bioplásticos derivados del maíz
de la marca japonesa Fujitsu.

El CeBIT de Hannover tomó también
el testigo en la carrera. Será la puesta
en el mercado europeo de Climate
Savers, la iniciativa de ahorro
energético promovida por HP,
Google, Lenovo y Dell entre otras.
Más de 150 compañías tecnológicas
de todo el mundo ya se han unido a
la causa. Su lema: Compra verde,
ahorra verde.
Hay otras áreas de furor por la
tecnología ecológica. Cada vez más
leyes en la Unión Europea, Estados
Unidos y Asia exigen a los fabricantes
que respeten el medio ambiente. La
UE es la más estricta. La directiva de
Residuos de Aparatos Eléctricos y
Electrónicos y la de Restricción de
Sustancias Peligrosas (WEEE y RoHS, en
sus siglas en inglés, respectivamente),

El problema energético y una discutible solución nuclear

Se vienen
las tecnologías “verdes”

entre otras, obligan a reciclar
aparatos y eliminar decenas de
productos contaminantes en el
proceso de producción, con riesgo
de sufrir multas millonarias y sanciones
en caso de incumplimiento.
Por otro lado, el respeto al medio
ambiente ha creado un promisorio
mercado virgen y una gran
oportunidad para la mercadotecnia.
La consultora Forrester Research
explica que el 12% de los
consumidores en Estados Unidos (25
millones de personas) estaría
dispuesto a pagar algo más por
tecnología que consuma menos
energía o por marcas respetuosas
con el medio ambiente. El ahorro
energético, además de los
materiales y el reciclaje, es una de

las variables
clave que
preocupa a la
industria. En
televisores, la
n u e v a
generación de
p a n t a l l a s
orgánicas OLED
consume hasta
el 40% menos de
e n e r g í a
comparada con
las actuales LCD.
Sony ya ha
estrenado en
Japón su primer
m o d e l o
comercial, que
no llegará a
Europa hasta
finales de 2009.
Como se
aprecia, el
problema, más
que nada, es
energético. En su
mayor parte se
origina por el uso
de combustibles
fósiles  y gas
natural  para
soportar todo tipo

de actividades, prácticamente no
hay rama de actividad que no
dependa de la energía tradicional,
y eso es lo que se procura cambiar
cuando de habla de energía eólica
que aprovecha  los vientos, celdas
solares o celdas de hidrógeno, que
no tienen los mismos impactos
ambientales. Es cierto que en algunos
casos el costo de las innovaciones es
difícil o imposible de absorber, pero
la vía de recurrir a la energía nuclear
y en forma colectiva o compartida
por varias naciones tiene
inconvenientes hasta de tipo histórico
y no será el mejor ni más económico
método de propiciar la integración
que se quiere poner como bandera.
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Muchos funcionarios del estado
fueron los famosos “votos prestados”
en la última elección nacional.
También ellos creyeron en los cantos
de sirena que en sus versos prometían
maravillosas soluciones a todos los
problemas que siempre existen.
Obviamente muchos de estos
funcionarios son hoy los grandes
desilusionados de un gobierno que
lejos de resolverles sus problemas, de
mejorarles sus beneficios, les han
cargado por ejemplo con el IRPF,
impuesto que considera que quienes
ganan más de 12.000 pesos son
personas ricas y que su sueldo
constituye “renta”.
Han visto incumplidos numerosos
compromisos, por lo que han tenido
que intensificar sus luchas sindicales
que son muy costosas para todas las
partes y obviamente muy molestas
para el resto de la población. Basta
observar lo sucedido en PLUNA para
tener un ejemplo del doble discurso
frenteamplista. Quienes vociferaban
contra las privatizaciones, una vez en
el gobierno llevaron adelante un
negocio sin licitación, que implicó
poner dinero y garantizar dudosas
inversiones, detentando solo el
veinticinco por ciento de la empresa.
Hoy las autoridades privadas PLUNA
suspenden parte de su operativa,
poniendo en riesgo puestos de
trabajo y lo que es peor, los antes
reyes de la transparencia, haciendo
abuso de su mayoría parlamentaria
absoluta, impiden una investigación
administrativa solicitada por la
oposición.

LA INAMOVILIDAD

Hasta oímos anunciar ahora, que en
el marco de una pretendida reforma
del estado los funcionarios públicos
perderían su inamovilidad. Claro, el
gobierno frenteamplista se ha unido
a quienes le echan la culpa, poco
menos que de todos los males del
país, a los servidores del estado.
En tal sentido insistimos, podrán haber
malos funcionarios, (este no es un
privilegio de los públicos), pero la
inmensa mayoría son dedicados,
honestos y responsables trabajadores.
Si existen muchos empleados y el
estado es muy “gordo” no es culpa

LADRAN SANCHO, SEÑAL …?

de ellos, sino de los responsables por las
designaciones.
La razón de ser de la famosa inamovilidad ha
sido siempre una concepción Batll ista de
preservar a los trabajadores del estado de
humor o del color partidario de los gobernantes
de turno. No quiere decir que no se puedan
tomar medidas contra aquellos que no cumplan
con sus obligaciones o cometan faltas o delitos.
Para ello existen las disposiciones legales que
no solo habilitan las acciones del jerarca, sino
que le obligan a tomarlas. También la
responsabil idad es del gobierno y no del
empleado.

LA PRESUPUESTACIÓN DE LOS
FUNCIONARIOS DE RIVERA.

Fue en ese sentido que nuestra administración
departamental decidió hacer lugar a un viejo
planteo de ADEOM Rivera. Decidimos
presupuestar a todos los funcionarios
municipales con tareas permanentes para que
no sigan existiendo dos clases de funcionarios y
para que todos tengan una misma carrera
funcional objetiva.
Como en tantas otras cosas, nos l lamó la
atención que el Frente Amplio no votara la
iniciativa a través de sus representantes en la
Junta Departamental.
Con sinceridad debo manifestar que cuando
convoqué a las autoridades de todos los
partidos políticos, para explicarles (con tiempo)
la propuesta apoyada y largamente solicitada
por el sindicato, creí que esa fuerza política, que
hace gárgaras con la defensa de la clase
trabajadora, iba a votar en bloque tan justa
como original medida.
Pero mucho más me sorprendió que no solo no
votaron, sino que a través del Diputado Brenta,
el FA comenzó una verdadera campaña
mediática en contra la medida de gobierno,
legalmente tomada.

MALA FÉ, DESINFORMACIÓN Y
CONTRADICCIÓN

En tal sentido el mencionado Diputado
manifestó a cuanto medio de comunicación
pudo, que iba a presentar un proyecto de ley
reglamentando el ingreso de funcionarios a las
Intendencias Departamentales, en un claro
intento de avasallamiento de las autonomías
municipales, (otra contradicción con el discurso
oficial de descentralización). Iniciativa que
estaría motivada por la presupuestación hecha
en Rivera de más de 600 funcionarios. Dando a
entender con algunos nombres (cuatro o cinco)
que fueran funcionarios contratados por esta
administración y todos con carácter político o
amistoso.

Hemos respondido que no le tememos a una
reglamentación de ingresos por concurso, a la que
debería estar sometido todo el estado. Pero deberíamos
reglamentar el propio concurso. Porque tenemos
testimonios y otras pruebas de llamados a concurrencias
de este gobierno nacional y de varias intendencias que
fueron verdaderos disfraces de designaciones directas,
amén de centenas de creaciones de cargos de confianza
y otros “acomodos”.
Nosotros tomamos la medida de regularizar a más de
600 funcionarios, no de designarlos, como se quiso hacer
creer, con la fortaleza moral de que la Intendencia de
Rivera tiene hoy la menor cantidad de funcionarios de
los últimos setenta u ochenta años. Hay 30 % menos
funcionarios que en el 2000, año que en que ingresamos
por primera vez a la administración, por lo que no se
puede inferir que hemos hecho una política de
empleísmo o de clientelismo político.
En segundo término solamente el 6% ingresaron en
nuestros dos períodos de gobierno, contando los cargos
de confianza que cesan cuando termine nuestro
mandato.
El 90% de los ahora presupuestados tienen mas de 10 años
de antigüedad y el 80% es personal obrero y de servicios.
Todos, obviamente son regularizados en el último grado
de su escalafón.
En todas las Intendencias, durante toda la vida, en cada
período de gobierno quedaron presupuestados en los
cargos vacantes los pocos funcionarios que el gobierno
de turno designó. Precisamente eso fue lo que no quisimos
hacer. Vacantes para presupuestar unos pocos hay, por
lo que quisimos adoptar una medida general, objetiva y
de que acá en más todos los empleados municipales
estén en la categoría presupuestados, con un mismo
estatuto que objetiviza su carrera funcional a través del
concurso y las calificaciones,  con todas las garantías
para los concursantes y con la inamovilidad para que
estén más allá de los cambios políticos que puedan haber
en el poder municipal.

EL VERDADERO MOTIVO DEL ENOJO DE BRENTA

Sin dudas esto es lo que enfureció al Diputado Brenta y a
quienes él les hace el mandado. Les molesta que si algún
día remoto llegan al poder en el departamento de Rivera,
no podrán perseguir a nadie, como lo vienen haciendo
hoy en varias reparticiones del gobierno nacional, Entes
Autónomos e Intendencias y por lo que hay mas de 500
juicios presentados por funcionarios ante el Tribunal de lo
Contencioso Administrativo.
De estos temas también estamos dispuestos a discutir en
cualquier lado, con Brenta o con quien sea. Por lo pronto
OPINAR comienza a denunciar los abusos de poder de
este gobierno y eso les molesta, como les molesta que
exista una intendencia colorada a cuyo frente está un
intendente al que las encuestas todas lo dan con la más
alta aprobación de gestión. Ladran Sancho…

El personal ingresado a la IMR, actualmente presupuestado, fue
por las cantidades que se indican, para los períodos que se
establecen:
PERÍODO PRESUPUESTADOS
1976-1984                123
1985-1990                 116
1991-1995                244
1996-2000                  84
2001-2005                  27
2006-2007                  27
* LA ADMINISTRACIÓN DE TABARÉ VIERA CORRESPONDE A LOS
PERÍODOS 2001 A 2007.


